
пролетарии всех стран, соединяйтесь!
ш

КРДСНОЕзндмя
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ  

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ  
_______  ТРУДЯЩ ИХСЯ

«! 145 (9741) Пятнкца, 2 2  июля t9 5 5  года. Цена 2 0  коп.

Социалистическое соревнование 
в честь XX съезда КПСС

Июльский Пленум Центрального Коми- 
гета КПСС принял постановлеЕие созвать 
14 февраля 1956 года очередной XX 
съезд Коммунистической партии Со. 
ветчзшго Союза. Сообщение о созыве XX 
съезда Коммунистической партии вызвало 
Н01вый подъем тт)удовой и политической 
активности трудящихся нашей страны. 
На фабриках и заводах, в колхобах, сов
хозах ж МТС —  повсюду рабоние, слу
жащие, ишкенерно-техничеокие работни
ки, волховншш единодушно заявляют, что 
они новыми победами в труде ознаменуют 
XX съезд родаой Кюоогу’нистической пар- 

|г  тин. В эти дни по всей стране разверты- 
вается массовое «•циалистическое coipesHO- 
вание в честь XX съезда КП-гё.

Воодушезленные решениями июльского 
Плещ’ма ЦК КПСС, советские люди берут 
обязательства еще выше поднять произ
водительность труда, на полную мощ
ность использовать технику, совефшенстео, 
вать технику и технологию производства, 
повышать качество и постоянно снижать 
себестоимость продукции.

19 июля состоялось многотысячное 
собрание на москювском заводе «Электро
сталь». В ознаменование XX съезда КПСС 
коллектив предприятия принял новые 
социалистические обязательства. Решено 
досрочно завершить задание 1955 года и 
выдать сверх плана стали 10 тысяч 
тонн, готового проката —  4,5 тысячи 
тонн; повысить производительность тру. 
да на 6,5 процента против плана; пере
выполнить задание по снижению себе
стоимости продукции и дать сверхпла
новой экономии 10 миллиожкв рублей; 
сэкономить 3,5 миллиона киловатт-часов 
электрозжергии. Участники соревнования 
наметили 'Конкретные агути вьшолнения 
своих обязательств. Решено повысить 
квалификацию 1.000 рабочих, развернуть 
на предприятии в широких масштабах ра- 
^ т у  по созданию в  выпуску новых ма
рок сталей и сплавов, по внедрению 
новой прогрессивной технологии и техни
ки.

Новыми производственными победами 
Щ решили встретить XX съезд Козшуяисти- 

ческой партии коломенские паровозо- 
стронтели. Оки обязались завершить- го
довой план в  5 дека(бр!Я, повысить произ
водительность труда на 3,2 процента 
против плана, снизить трудоемкость ос
новных изделий на 19 одроцентов, сэко
номить 300 тонн металла, 1.500 тонн 
условного топлива и 1 миллион 700 ты
сяч киловатт-часов электрознергии. И 
здесь та1кже намечены конкретные меро
приятия по выполнению взятых обяза
тельств.

Рабочие Кировского завода г. Ленин
града обязались дос.рочаю выполнить го
довой план и  выпустить сверх плана ва
ловой огродукции на 50 миллионов рублей 
п товарной продукции на 100 мил.тионов 
рублей.

Развертывается социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС среди 
грудящихся нашей области.

Коллектив Томского завода режущих 
инструментов, включаясь в соревнование, 
взял обязательство выполнить пятилетнее 
задание не в 5 декабря, как было наме
чено ранее, а  в  38-й годовщине Великого 
Октября, повысить производительность тру. 
да на 2 процента против -плана. Коллек
тив Томского деревообделоч1ного завода 
взял обязательство досрочно, к 5 декабря 
выполнить годовой план и снизить себс- 
cтoи^tocть продукции не менее чем на 
8 процентов против плана, 

к  Высокий трудовой подъем —  яркое сви
детельство того, что советский наро-д горя. 
40 одобряет решения июльского Пленума 
ЦК КПСХЗ. рассматривает их как свою бое, 
вую программу и приложит вое усилия к 
тому, чтобы претБОфить эти решения в 
жизнь.

Советский народ на многолетнем опыте 
убедился в том, что Кооогунистическая 
партия ведет его по верному пути, что под 
ее мудрым руководством наша страна из

года в iv i идет от по^ды  к победе, строя 
коммуяистшческое общество. В своем реше. 
НИИ июльский Пленум ЦК КПСС отметил, 
что за годы, прошедшие после XIX съезда 
Коммунистической партии Советсжого Сою
за, социа.тпстйческая цромьшлешюсть до
стигла значительных успехов. Пятый пя- 
тилетннй план по общему объему промы)п- 
ленното производства вьшолнен к 1 мая 
1955 года, то есть за 4 года и 4 месяца. 
Это является большой победой советского 
народа в борьбе за укрепление экономиче
ского моштцества Советского государства, 
за дальнейшее продвижение нашей страны 
к коммунизогу».

Руководствуясь учением BejmKoro 
Лшина, Коммунистическая партия считала 
и считает своей главной задачей все!М€рное 
развитие тяжелой индустрии —  основы 
основ развития всей социалистической 
экономики, неуклонного роста благосостоя
ния трудящихся и уирепления обороноспо- 
собностй социалистичесгкого государства. 
Советский народ под руководством Комму. 
нистичесзюй партии, успешно решая эту 
задачу, добился новых успехов. Производ
ство средств производства возрастет к кон. 
цу 1955 года по сравнению с 1950 годом 
не менее чем на 84 процента и составит 
более 70 процентов всей промышленной 
продукции Советского Союза.

Однако советский народ не привык 
останавливаться на достигнутом. Коммуни
стическая партия постоянно учит, что 
нельзя довольствоваться достигнутыми ус
пехами. Следует вести решительную борь
бу с самоуспокоенностью, зазяайствоог, 
своевфеменно вскрывать и устранять недо
статки в любом деле. В этом залог даль, 
нейших успехов.

Первейшая обязанность партийных орга
низаций сейчас заключается в том. чтобы 
возглавить творческую инициативу масс, 
организовать всенародное соревнование за 
досрочное в ь ш о л н ^ е  государственных 
планов на всех прешприятиях. Главное за
ключается в том, чтобы создать соревную
щимся все необходимые условия для пло
дотворной работы, всемерно внедрять в 
производство новейпгае достижения науки 
и техники, обеспечить технический про
гресс и на основе его добиться дальнейше
го поднятия производительности труда, ве
сти решительную борьбу с рутинерством и 
косностью в этом важном деле.

Надо настойчиво внедрять в производст
во достижения передовиков, новаторов про
изводства.

В колхозах, совхозах и МТС ведется иа- 
стойчивая (работа, наагравленная на досроч
ное вьшолнение заданий январского Пле
нума ЦК КПСС.

Июльский Пленум ЦК КПСС призвал 
колхозников и колхозниц, комбайнеров и 
трактофистов, рабочих н специалистов МТС 
и совхозов, всех работников сельского хо
зяйства, (Рабочих, инженеров и техников 
промышленных предприятий, вьшолняю- 
щих за(казы для сельского хозяйства, сво
им самоотверженным трудом обеспечить ус
пешное осуществление П01тгавленных пар
тией задач по ’̂величекию производства 
сельскохозяйственных продуктов, дальней, 
шему подъему селыгкого хозяйства.

Неотложная, задача партийных органи
заций села сейчас заключается в том. что. 
бы раетернуть массовое социалистическое 
соревнование в колхозной деревне, в МТС и 
совхозах за создание прочной кормовой ба
зы для общественного животноводства, за 
образцовый уход за посевами, за отличную 
подготовку и проведение уборки урожая 
своевременно и без поте(рь, за досрочное 
выполнение плана заготовок сельскохозяй
ственных продуктов.

Товарищи рабочие и работницы, инже
нерно-технические работники, колхозники 
и колхозницы, механизаторы МТС, ознаме. 
нуем XX съезд Коммунистической naprjm 
Советского Союза новыми победами в тру. 
де!

Ш'ире размах социалистического сорев
нования! .

Т Е Л Е Г Р А М М А  

Его Превосходительству
господину Рене КОТИ

Президенту Французской Республики
Париж.

Прошу Вас господин Президент, принять мои поздравления, а также передать 
поздравления и 'наилучшие пожелания французскому народу по случаю националь
ного праздника. ^ ^

Желаю благополучия и процветания Французской Республики и укрепления
традиционной дружбы между народами наших двух стран. в п в ти и п п о

К, виришилиь,
председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Москва. Кремль.
13 июля 1955 года.

Его Превосходительству
Маршалу ВОРОШИЛОВУ,

Председателю Президиума Верховного Совета Союза 
 ̂ Советских Социалистических Республик

Москва.
Я очень тронут посланием, которое Ваше Пре(восходительст®о направило мне по 

случаю 14 июля, и выражаю сердечные пожелания Баи лично и желаю счастливого 
будущего для нафодов 6)ветского Союза,

РЕНЕ КОТИ.
Париж.

16 июля 1955 года.

Женевское совещание глав правительств
четырех держав

ЖЕЯЕВХ, 19 июля. (Спец. норр. ТАСС).
Сегодня утром министры иностранных 
дел СССР, США, Англии и Франции —  
участниви Совещания глав (правительств 
четырех держав —  собрались на свое 
первое заседание.

В заседашп участвовали со стороны 
СССР В. М. Молотов, со стороны США —  
Д, Даллес, со стороны Англии —  Г. Мак
миллан л со стороны Франции —  А. Пи- 
нэ. На заседании црисутствоваж также 
советники и экоперты четьврех делегаций. 
Был рассмотрен воягрос о повестке дня 
заседания Сотещания глав правлтельств, 
которое должно состояться сегодня днем.

Министры единодушно приняли .реше
ние о том, что в аювестиу дня сегодняш- 
неаго заседания глав (правительств должны 
быть в(клгочены четыре вопроса, о кото
рых говорилось в заявлениях (глав пра
вительств всех четырех деф(жав, сделан
ных на (вчерашнем заседании, а именно: 
1) германский вопрос, 2) вопрос о ев(ро- 
пейской безопасности, 3) воогрос о раз. 
оруженни и 4) вопрос о разв-итяи конт;ш. 
та между Западом и Востоком.

Министры согласились также, что воп
рос о включении в повестку дня других 
проблем, выдвинутых в заявлениях глав 
правительств на вчерашне.м заседании, 
будет (передан на разрешение глав пра
вительств.

ЖЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня днем состоялось второе заседание 
Совещания гла(в пралительств четырех 
держав. Председательствовал Э. Фор.

Утвердив повестку дня, выработанную 
на сегодняшнем заседа/нии министров 
иностранных дел четырех держав, главы 
четырех правительств цриступилн к об-‘ 
суждению первого пункта этой повестки

• германского вопроса.
Первым по этому вопросу выступил 

премье(р-1министр Англии А. Иден.
Он выразил удовлетворение ш  поводу 

того, что в точках зрения, преаставлея. 
ных на Совещании (правительств, по 
крайней море, в вопросе о том, что Гер
мания дю.тжна быть воссоединена, имеет
ся много общего.

Участникам Совещания, оказал Пден, 
известно мнение ант.тийской делегации по 
вопросу о воссоединении Германии, яв
ляющемуся не только важным, но и 
срочным вопросом. Английское (правитель, 
ство предстакило в Берлине план, а на 
нынешнем Совещании английская делега
ция высказала несколько мыслей допол
нительно к  этому плану.

Иден сказал, что Маршал Булганин сде
лал вчера очень (интересное заявление. 
Он отметил, что очень ценным является 
и самый тон, в котором было выдержано 
заявление Булганина по германскому вол. 
росу.

Он заявил далее, что хотел бы полу
чить уточнение к  тому месту зая(влелия 
Булганина, в котором говорится, что 
установление эффективной системы кол
лективной безопасности является предпо
сылкой для воссоединения Германии.

По словам Пдена, он был бы обеспо
коен, если бы потребовалось согласовы
вать л  задключать пакт безопасности, 
включающий всю Европу, и, конечно, 
США, до того как было бы достигнуто 
согласие о воссоединении Германии. 
Цдш высказал мнение, что заключение 
общеевропейского пакта безопасности не 
может быть достигнуто быстро ввиду на
личия на европейском континенте ряда 
расходящихся точек зрения.

Касаясь предложения о том, чтобы 
каждая из частей Германии была бы 
представлена в евфопейском пакте без
опасности отдельно, Иден сказал, что в 
этом отнО'шении имеются большие затруд
нения.

Глава английского правительства ска
зал далее, что он считает более простым 
проект пакта взаимной безопасности меж. 
ду четырьмя державами, представленными 
на Совещании, и объединенной Германией.

В заключение Иден заявил, что он не 
претендует на то, что его предложение 
является всеобъе^1лющю1, и  выразил го
товность обсудить и другие предложения 
в дополнение в тем, которые внесены ан
глийской делегацией.

Затем выступил глава Советской деле, 
гации Н. А. Булганин. Он на(помнил, что, 
поогамо тех четырех вопросов, которые 
включены в повестку сегодняшнего засе
дания Совещания, имеются еще Т1>п во
проса, о включении которых в повестку 
Совещания решение долж:но быть приня
то самими главами правительств. Булга
нин сказал, что он считает необходимым 
в конце заседания поговорить об этих 
трех вопросах. Н. А. Булганин напомнил 
эти вопросы: первый —  о превращении 
«холодной войны» и укреплении доверия 
между государствами, второй вопрос —  
о политике нейтралитета и третий —  
во(просы Азии и Дальнего Востока.

Затем Н. А. Булганин перешел к  гер- 
маяско1гу вопросу. Он сказал, “Что гер- 
ман(3 ^ую проблему нельзя рассматривать 
вне связи с ремилитаризацией Западной 
Германии и с ее участием в военных бло. 
ках. Объединение Германии зависит от 
того, какими путями будет развиваться 
Западная Германия, превратится ли она 
в ъшлитаристское государство, участвую
щее в военных группировках, или будет 
избран иной, миролюбивый путь разви
тия, который будет соответствовать на
циональным интересам немецкого народа 
и поведет к объединению Германии как 
миролюбивого и демократического госу
дарства.

Глава Советской делегации указал, 
что при нынешней обстанов.ке Советское 
иравительстБО считается с наличием того 
факта, что Западная Германия вступила в 
северо-атлантическую группировку и в 
западноевропейский союз, а парижские 
соглашения (рати(Рициронаны. Мы не ста. 
вим сейчас вопроса о расторжении париж. 
еких соглашений и о выходе Западной 
Германии ira указанных группировок, 
заявил Н. А. Булганин, так как это было 
бы совершенно нереальным.

Он указал далее, что, поскольку те
перь еще не (мщрели условия, позволяю

щие осуществить восстанов.тение единства 
Германии, эта задача должна решаться 
иначе, должна решаться временем, по- 
степешм шаг за шаго(м.

Н. А. Будгатин подчеркнул, тго вклю
чение той или иной части Германии, или 
же всей Гермашш в группировки одних 
государств, направленные против других 
государств, не может содействовать укреп, 
ленпю доверия между государствами.

В свж и’ с этим в некоторых выступле
ниях на Совещании ставился вопрос о га
рантиях безопасности Советского 6)юза.

Мы ХОТИ1М, оказал по этому поводу 
Н. А. Булганин, внести ясность в вопрос 
о гарантиях. Предложелше о гарантиях 
понятно, когда речь идет о слагбом госу
дарстве, (не способно(м в военном отноше. 
НИИ постоять за себя. В данном случае 
говорят о гарантиях для Советежото Сою
за. Совершенно понятно, что всякие пред
ложения на этот счет не имеют под собой 
шгка>ких ошований.

Глава Советской делегации сказал, что, 
по ее мнению, надо искать решения, ис
ходя из учета существующих о^тоя- 
тельств. Начнем, сказал он, с того, что
бы ослабить напряженность между сло
жившимися в Европе группировками го
сударств. Не осзо*5ождая страны —  уча
стницы этих группировок от обязательств 
по существующим догоаюрам и соглаше
ниям, по нашему мнению, следова.ю бы 
договориться о том, что указанные стра
ны будут воздерживаться от прагмеяення 
вооруженной силы друг против друга и 
разрешать все опоры (мирными средства- 
5ш. Это было бы первым шагом на пути 
создания системы коллективной безопас
ности .в Европе. Участие в этом деле, 
впредь до объединения Германии, обеих 
частей Германии —  Гер.манской Федераль. 
ной Республики и Германской Демократи
ческой Республики —  способствовало бы 
устранению недоверия между государст
в а м , а тем еамькч и создавало бы пред
посылки для окончателшого урегулирова- 
Ш1Я германской проблемы. С другой сто
роны, участие обеих частей Германии в 
создании системы коллективной безопас
ности в Европе будет содействовать их 
сближению на почве совместной работы 
по укреплеогию -мира в Европе, что яв
ляется особенно важны.м для достижения 
единства Германии на миролюбивых и 
демократических началах.

ДальнейпшзЕ шагом, продолжал Н. А. 
Булганин, была бы ликвидация существу
ющих грушпгрожж государств и их заме
на общеевропейской системой коллектив
ной безопасности. Таким образом, такое 
препятствие к  объединению Гермашш, 
как участие Западной Гермашш в ука
занных военных группировках, было бы 
устранено и была бы создана атмосфера, 
благопрсйятная для объединения Германии.

У к ^ в ,  что сама жизнь диктует необ
ходимость сближения Германской Демо
кратической Реещ’’бж ки и Германской 
Федеральной Республики, которое наил^'ч. 
iiiiL'i образом слособс'гвовало бы достиже
нию задачи воссоединения Германии, 
Н. А. Булганин сказал, что Советское 
правительство готово, со своей стороны, 
сделать все от него зависящее в этом 
наяравленжи.

В заключение Н. А. Булганин указал, 
что в выступлениях на С^ещании были 
высказаны заслуживающие вниматшя 
соображения о порядке проведения обще- 
германских выборов, которые несомненно 
имеют значение и должны быть рассмот
рены в соответствующий момент, пр(ичем 
с особым вннмашием и уважением следует 
отнестись к агаению и предложения1ч са
мих немцев. Н. А. Булганин выразил на
дежду, что согласование точек зрения по 
вопросам, касающимся порядка проведе
ния общегерманских выборов, не составит 
затруднений, поскольку будут приняты 
совместные меры по созданию необходи
мой обета(ноБ(ки.

После Н. А. Булганина выступил 
Д. Эйзенхауэр, высказавший точку зре
ния делегации США.

Он прежде всего остановился на вопро
се о Северо-атла1нтическом союзе (НАТО). 
По его агненпю, этот союз является ору
дием мира. Напомшив о том, что в декаб
ре 1950 года или в январе 1951 года он 
вернулся в Европу в качестве главы 
штаб-квартиры вооруженных сил Северо
атлантического союза, Эйзенхауэр сказал, 
что он принял этот пост потому, что счи
тал Се(веро-атлантическ.ий союз ору>дием 
мира. Он доба(В(ил, что достаточно видел 
войны ж нИ'Когда не согласился бы с при. 
нятием командования, если бы считал, что 
Северо-атлантический союз готовит вой
ну, а не служит делу мира. Он заявил, 
что договоры, которые создают страны 
Северо-атлантического союза, направлены 
против агрессии— агрессии извне или да
же со стороны стран— учхтников до
говора.

Касаясь включения Западной Германии 
в Севево-ат.тантический блок. Эйзенхау
эр сказал, что существуют известные ог
раничения ее военного потенциала и ее 
вооруженных сил, которые не могут дей
ствовать ни в каком случае отдельно, са
мостоятельно.

Указав, что США являются участником 
НАТО, Эйзенхауэр заявил, что США ни. 
когда не станут стороной в агрессивной 
войне и что СШдА верят в переговоры, в 
дружественные совещания.

Выступивший затем Э. Фор заявил, 
что система, предложенная Советской де
легацией, нс только откладывает восста
новление ГермашЕи на какой-то срок, но 
даже не дает возможности определить 
этот срок. По ^гнeк^ш Фора, для того, 
чтобы согласиться на такую задержку, 
необходимы условия, которые сейчас не 
существуют. Одно из этих условий заклю
чается в том, чтобы было желанно опре
делить этот срок, ибо если это не будет 
сделано, то объединение Германии будет 
откладываться до бесконечности и таким 
образом будет исключено.

Фор заявил, что поскольку восстанов
ленная Германия останется в системе 
атлантических соглашений и принимая 
во в(нимапие, что эти соглашения являют, 
ся оборошгтельЕьши и что западные дер

жавы не требуют от СХХ!Р, чтобы он 
осн<хвывался на этих соглаш€1Еиях, можно 
на основе предложения, высказанного 
Иденом, добиться более скорого рш ения 
по воогросу о восстааовлении Германии.

В конце заседания Н. А. Булганин от
метил, что он считает ценным и полез
ным состоявпшйся об(М€Н мнениями, и 
сделал не(которые замечания относительно 
того, что было сказано по вопросу о 
НАТО. Н. А. Булганин выразил призна
тельность за весьма важное заявление 
президента Эйзенхауэра относительно его 
позиции и позицши его правительства в 
воагросе о войне. Н. А. Булганин сказал, 
что это заявление президента США имеет 
весьма большое значеиие для дела мира 
среди народов.

Мы, советские руководители, заявил 
Н. А. Булганин, знаем г-на Эйзенхауэра 
как полководца и солдата и как прези
дента великого государства и верим его 
заявлениям. Но после него в Европе были 
другие |Воешные лидеры, заявления кото
рых нам всем хорошо известны. Они да- 
ле®и от благородных слов г-на Эйзен
хауэра. Я считаю нужным здесь это ска
зать.

Далее Н. А. Булганин привел пример, 
показывающий всю обоснованность тре
воги и  настороженности Советского Сою
за в воспросе о H.iT0. Еак известно, СССР 
преднринимал попытки всту^пить в эту 
организацию. Но е>гу было в этом отказа
но. Это лишний раз подтвердило подлин
ные цели НАТО, и СССР сделал вывод, 
что речь вдет не только о тех задачах 
НАТО, о которых здесь говорили. Что 
же касается Варшавского пакта, то он 
действительно является оборонительным, 
ибо был создан после того, как разверну
лась деятельность НАТО.

В конце заседания главы правительств 
решили, что рассмотрение гер(манского 
вопроса должно быть продолжено на зав
трашнем заседании четьврех министров 
иностранных дел, с тем, что главы пра- 
еительств позже вернутся к  дискуссии по 
гермашжому вопросу.

ЖЕНЕВА, 20 июля. (Спец. корр. ТАСС). 
Сегодня утром состоялось второе заседа- 
ние 'Министров ино(?транных дел четырех 
держав, в котором приняли участие 
В. М. Молотов, Д. Даллес, Г. Макмиллан 
и А. Нинэ.

В зале заседания присутствовали с ^  
ветшики и эксперты четырех делегации. 
Предсейательствовал Г. Макмиллан.

Министры иностранных дел приняли 
согласо(важное решение рекомендовать 
главам пракительстсв четырех держав об
судить на их с€(год(Е[яжЕем заседании вто
рой вопрос повестки дня —  о европей
ской безопасности.

ЖЕНЕВА. 20  июля. ((Спец. корр. ТАСС).
Сегодня днем состоялось очередное за- 

(хцание Совещания глав правительств че
тырех даржа(в. В заседании приняли M a
crae все члены делегаций СССР. США, 
Англии и Франции. В зале присутствова
ли советники и эксперты делегаций.

Председательствовал А. Плен.
Он предложил, в соответствии с реко

мендацией министров иностранных дел че- 
тькрех держав, приступить к  обсуждению 
второго пункта повестки дня Совещания—  
вопроса о европейской безопасности.

Первым взял слово по этому вопросу 
Н. А. Булганин. Глава Советской делега. 
цйи указал на большое значение, которое 
Советское (ггранительство придает вопросу о 
создании системы коллективной безопасно
сти в Европе.

Советское правительство, сказал он. 
убеждено в том, что только совместные 
усилия всех государств Европы, больших 
и малых, способны обеспечить безопасность 
для европейских народов. В то же время 
поддержание ш р а  в Европе имеет решаю, 
щее значение и для обеспечения всеобщеаю 
^®ра.

Н. А. Булта(нин напомнил, что ииьг 
высказывается за то. чтобы в системе 
коллективной безопасности в Европе при
няли участие европейские государства и 
США.

—  По нашему мнению. —  продолжал 
Н. А. Булганин. —  в этой системе коллек
тивной безопасности должны принять уча
стие Германская Де^юкратическая Реощ-б. 
лика и Германская Федеральная Ресяубли. 
ка, а  после объединения Германии ее уча
стником могла бы стать единая Германия. 
Чтобы облегчить возможность заключеняя 
соглашения по этому важному во(Щ)осу, Со. 
ветское правительство внесло на Совеща- 
шга предложение, чтобы создание системы 
коллективной безопасности в Европе было 
(расчленено на два периода.

В течение первого периода, продолжал 
Н. А. Булганин, государства не освобож
дались бы от обязательств, принятых ими 
по сзгтцеств^тощим договорам и соглашени
ям. но они бы.ти бы связаны обязательст
вом воздерживаться от применения воору. 
женной силы и бьыи бы обязаны разре
шать все споры, которые мо(гут возник
нуть дгежду ними, мирными средствами. 
В течение же второго периода государства 
приняли бы на себя по соответствующему 
догово(ру в полном объе(ие обязательства, 
связанные с созданием системы коллек. 
ТИВН01Г без(гаасности в Европе, причем од
новременно и полностью прекратили бы 
свое действие как Северо-Атлантическлп 
договор и Парижские соглашения, так и 
Варшавский Договор. Указанные договоры 
и соглашения были бы ликвидированы и 
заменены общеевропейской сшсте.мой кол
лективной безопасноегл.

Н. А. Булганин указал, что советское 
предложение об.легчает возможность дости. 
женил необходимого соглашения, так как, 
с одной стороны, его осуществление обес
печивает создание подлинной безопасности 
для евроогейеких народов и. с другой сто
роны, считается с тем фактом, что в на. 
стоящее время ряд европейских государств 
связал себя обязательствами по сш ест- 
вующим договорам и соглашениями

Н. А. Булганин заявил, что Советская 
дел'егация вносит на рассмотрение Сэвеща. 
ния предложение по вопросу о создании 
общеевропейской системы коллективной 
безопасности. Это предложение, сказал он.

содержит основные принципы (хютветст- 
вующего договора. Достижение соглашения 
по этим принципам облегчит договорен
ность и по другим вопросам, кото(рые мо- 
TTI возникнуть в ходе обсуждения такой 
важной щюбле(мы. какой является пробле
ма создания эффективной системы общеев. 
роаейской беэопасиости.

Н. .А. Булганин заявил, что текст упо
мянутого проекта основных принципов об. 
щеевролейского договора о коллйггикной 
безопасности в Европе середается главам 
правительств США, Ф|ранции и Велн- 
к^ритании. (Текст проекта публикуется в 
этом номере газеты).

Затем сделал заявление Эйзенхауэр.
Он заявил, что главным пунктом (рас

хождения между Советской делегацией и 
делегацией США по обсуждаемому во(просу 
является вопрос о сфочяости, с какой 
следует подойти к  воссоединению Герма
нии. По мнению Э^енхауара, начинать с 
создания пакта безопасности и не пытать
ся использовать все методы для воссоеди
нения Германии не следует. Я допускаю, 
заявил Эйзенхауэр, что наши советеше 
коллеги вдучили этот вопрос более тща
тельно, чем мы. но считаю, что было бы 
неразумным не создать аппарат, который 
занялся бы вопросо(М об объединении Гер
мании.

Эйзенхауэр заявил в заключение, тго 
это все. что он хотел сказать в настоящее 
время, ибо никто больше, чем американ
ская делегация, не мог бы приветствовать 
заявление Советской делегации л том, что 
нужно стремиться д<^^иться мира для всех, 
а не только для части стран.

Глава французской делегации Э. Фор за
явил. что он. как и ирезидеят Эйзенхауэф. 
считает, что проблема безопасности связа
на с проблемой объединения Германии. 
Пока Германия не объединена, сказал он, 
мы сохраняем в сердце Европы, в самом ее 
центре, в нафоде, имеющем некоторые ха
рактерные черты, ненормальное положение, 
являющееся источником напряжения.

Далее Э. Фор изложил свои замеча'ния в 
отношении (предложений Ооветской делега
ции по вопросу о создании сиетемы евфо- 
пейской безопасности. Фоф заявил, что он. 
конечно, понимает, в кашкм духе Мафшал 
Булганин сделал свое предложение, и что 
он приветствует этот дух и благодарит за 
то, что Со!ветская делегация снова опреде
ленно цроявляет откровенное желание до
биться создания эффективной системы без- 
о(пасности. Однако, по мнению Фора, совет
ские пред.тожения создают некотофые за
труднения на п^ти к решению этой зада
чи.

Далее выступил А. Иден. Он заявил, 
что анг.тийская делегаиия готова ггрисое- 
диниться ко всем предложениям по вопро
су об обеспечении безоиасности, которые 
ведут к увеличению доверия между госу
дарствами в Европе. По словам Пдена, этой 
цели служит английское предложение о за
ключении пакта с участием четырех дер
жав —  .участниц -дашюто Совещания и 
объединенной Германии. Та(кой пакт, за
явил Идеи, предвидит, как и советские 
предложения, взаимопо(мощь государств, 
если одно из них станет жертвой нападе. 
ния со стофОны другого. Идея высказал 
.мнение, что участие в пакте пяти назван
ных держав обеспечивает решение постав, 
ленной задачи и может служить гарантией 
безопасности также и менш их госудафств. 
Однжо. добавил он, английская делегация 
готова рассмотреть вопрос об увеличении 
числа стран —  участниц пакта, исходя, 
однако, из того, что пакт не должен охва
тывать все страны Европы.

Идея добавил, что он согласен с прези
дентом Эйзенхауэром и с Э. Фором в том. 
что не следует пытаться создавать систему 
безопасности до тех пор, пока Германия 
продолжает оставаться разделенной. Но 
ввиду расхождения во мнениях по этому 
вопросу, которое здесь выявилось, сказал 
Пден. может быть было бы полезным изу
чить вопрос о создания пакта безопасно, 
ста и о воссоединении Германии одновре
менно при том, однако, условии, что этот 
пакт не будет широким, посво.тьку это 
иог.до бы чрезмерно задержать присоедине
ние Германии к пакту.

Затем вновь взял слово Н. А. Булганин, 
который сделал несколько замечаний по 
поводу изложенных представителя!ми США. 
^ а н ц и и  и Англии точек зрения,

0 . А. Булганин заявил, что основное его 
замечание состоит в том. что Советская 
делегация не хотела бы открывать дискус
сию по германскому вопросу, который вче
ра был уже обсужден.

—  Нам кажется, —  заявил Н. А. Бул
ганин, —  что по этому вопросу вчера бы. 
ло сказано все. и наши точки зрения из
ложены довольно определенно. Сегодня же 
мы обсуждаем, с нашего общего согласия, 
второй вопрос —  о системе безопасности 
■в Европе.

Касаясь заявлений о*том, что герман. 
скяй воатрос и вопрос о создании системы 
кол.дект1гвной безопасности в Европе имеют 
связь между собой, Н. А. Булганин сказал, 
что это неосоторнмо и об этом говорится в 
преамбуле советского проекта общеев(ропей. 
с.кого договора. Однако это вовсе не озна
чает. что германский вопрос и создание 
системы код,лект1гвной безопасности явля
ются одним вопросом. Это два вопроса.

Н. А. Булганин заявил, что Советская 
делегация, конечно, не претендует на то. 
что ее предложения по вопросу о создании 
системы коллективной безопасности в Ев. 
роле являются вполне совершенным доку
ментом. —  Мы готовы. —  сказал он, —  
рассмотреть все п 1юдложенпя, которые в 
той или иной мере способствовали бы со
вершенствованию наших предложений, в 
частности, мы хотим отметить ценные 
пре.1ЛОжения Идена. Советская делегация 
не представляет себе дело так, что система 
коллективной безопасности должна охва
тить сразу все европейские государства. 
Вероятно, в этом отношении будет какая- 
то последо'вательность. и с этой точки зре
ния замечания, высказанные А. Иденом, 
являются очень интересными н заслужи
вают внимания.

(Окончание на 2-й стр.).
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Женевское совещание глав правительств 
четырех держав

(Окончание).
Н. А. Бугганин заяиил. что Советская 

делегация готова ваосмотреть и изучить 
вместе оо своими коллегами и лряне заме
чания с тем. чтобы сделать со(ветские 
предложения более совершенными.

Д. Эйзенхауэр заявил, что следует тща. 
тельио изу'чить проект общеевропейского

договора о создалин системы коллежтивжой 
безопасности в Европе, представленный 
Советской делегацией,

—  Я лично, —  сказал президент, —  
беседовал, кажется, со всеми членами Со
ветской делегации, которые имеют другую 
точку зрения, чем мы, и я  убежден, что

они желают мира так же искренне, как и 
мы. Проблема зажлючается в том, чтобы 
согласовать различные точки зрения, вы
сказанные на Совещании.

В заключение главы четырех пра. 
вительств лринялп согласованное решение 
о том, чтобы министры иностранных дел

собрались за1втра на заседание с теж, что
бы установить, смогут ли они подготовить 
детальные преаложеная, которые должны 
явиться директивой при обсуждении воп
роса о европейской безопасности и герман
ской проблемы.

На этом заседание закрылось.

Общеевропейский
П Р О Е К Т  Д Е Л Е Г А Ц И И  С С С Р

договор о коллективной безопасности
( О с н о в н ы е  п р и н ц и п ы )

В Европе
I.

В целях обеспечения >гира и безопасности и предотвращения агрессии против 
какого-либо государства в Европе,

в целях укрепления международного сотрудничества в соответствии с принци. 
памя уважения независимости и суверенитета госуда!рств, а также невмешательства 
в их внутренние дела,

стремясь достигнуть согласованных уси.тий всех европейских государств в деле 
обеспечения коллектдшшй безопасности в Европе, вместо создания группировок од
них европейских государств против других европейских государств, вызывающих 
обострения и трения в отношениях между странами и усиливающих взаимное недо
верие.

имея 8 виду, что создание системы коллективной безопасности в Европе опособ. 
стровало бы скорейшему разрешению германского вопроса путем объединения Герма
нии на мирмюбивой и демократической основе,

европейские государства, руководствуясь целями и принципами Устава ООН, за
ключают Общеевропейский дои>вор о коллективной беэопасности в Европе на следую
щих основах:

1. Участниками договора могут быть все европейские государства, независи
мо от их общественного строя, а также Соединенные Штаты Америки, признающие 
цели и прпшгмающие на себя обязательства, предусматриваемые договором.

Впредь до создания единого, миролюбивого, демократического германского госу
дарства, раБноправными участниками договора могут быть Герз1анская Демократиче
ская Республика и Германская Федеральная Республика. При этом имеется в виду, 
что после объединения Германии участником договора на общих основаниях может 
быть единое германское государство.

Заключение договора о коллективной безопасности в Европе не затрагивает ком. 
петенцпи четырех держав —  СССР. США, Англии и Франции в германежом вопросе, 
который подлежит урегулированию в установленном ранее четырьмя державами по
рядке.

2. Государства —  участники до(го®ора обжуются воздерживаться от всякого на. 
падения друг на друга, равно как воздерживаться в своих международных отноше
ниях от угрозы силой или ее примеяения, и. в соответствии с Уставом ООН, разре. 
шать все споры, которые могут возникнуть между ними, мирными средствалги таким 
образом, чтобы не ставить под угрозу междуна(родный 'хшр и безопасность в Европе.

3. Г осударст —  участники договора будут консультироваться между собой 
всякий раз, когда, по мнению любого из них, возникнет угроза вооруженного напа
дения в Европе на одно или несколько государств —  участников договора, в целях 
принятия эффективных мер для устранения подобной угрозы и для поддержания 
безопасности в Европе.

4. Вооруженное нападение в Европе на одно или несколько государств —  уча- 
стниЕО-в догорора со стороны какого-либо государства или группы государств будет 
рассматриваться как нападение на всех участников договора. В случае такого напа
дения каждый участник договора в порядке осуществления права на и'ндивидyavть- 
ную или коллективную самооборону окажет по^ющь государству или государствам, 
подвергшимся такому нападению, всеми доступными ему средствами, включая приме
нение вооруженной силы, в целях воостаяовления и поддержания международного 
мира и безопасности в Европе.

5. Государства —  участники договора обязуются в кратчайший срок совместно 
обсудить и установить порядок, которым остределяется оказание помощи, в т ш  числе 
в о е н н о й ,с т о р о н ы  государств —  участников договора в случае возникновения в 
Европе ситуации, которая потребовала бы коллективных усилий для восстановления 
и поддержания мира в Европе.

6. Г о е у д ^ ^  —  i'HacTHEKH договора будут немедленно направлять Совету 
Ьеэопасности ООН, в соответствии с положениями Устава Организации Объединенных

Наций, информацию о действиях, предприпятых или намечаемых во иепоянение пра
ва на самооборону или для целей подде])жания мира и безопасности в Европе.

7. Государства —  участники договора обязуются не принимать участия в ка
ких-либо коалициях или стозах и не заключать никаких соглашений, деля которых 
противоречат целям договора о коллективной безопасности в Европе.

8. Государства —  участники договора принимают на себя обязательство содей
ствовать широкому эконоегическому и культутрнолгу сотрудничеству между собой, 
а также с другими государствами, путем развития торговли и других экономических 
связей, расширения культурных связей на основе, исключающей всякого рода дис- 
криминацпю и ограничения, препятствующие такому сотрудничеству.

9. В целях осуществления предусматриваемых договором консультаций между 
государствами —  участниками договора и для расс.мотрения вопросов, возникающих 
в связи с задачей обеспечения безопасности в Европе, предусмотреть:

a) периодические и в необходимых случаях специальные совещания, на кото
рых каждое государство будет п1>едставлено членом правительства или другим особо 
назначенным представителем;

b ) создание постоянно действующего консультативного политичеокото комитета, 
обязанностью которого должна являться подготовка соответствующих рекомендаций 
правительствам государств —  участников договора;

c) создание военного консультативного органа, полномочия которого должны 
быть уточнены дополнительно.

10. Признавая особую ответственность за поддержа1Ние международного мира и 
безопасности, лежаигую на государствах —  постоянных членах Совета Безопасности 
ООН, государства —  участники договора пригласят правительство Китайской Народ
ной Республики направить в сюзда.вае{мые в ео^)Тветствии с договором органы своих 
представителей в качестве наблю.дателей.

11. Настоящий догош)р ни в какой мете не ослабляет силы обязательств, содер
жащихся в тех международных договорах и со-глашениях между европейскими стра
нами. принципы и ЦС.1И которых находятся в соответствии с принципами и целями 
настоящего договора,

I I .
12. Государства —  участники договора соглашаются о том, что в течение пер

вого периода (два— три года) осуществления мероприятий по созданию системы кол
лективной безопасности в Европе на основании настоящего договора онп не оовобож. 
даются от обязательств, принятых ими по существующим договорам и соглашениям.

Вместе с тем государства —  у^гастники существующих договоров и соглашений, 
которыми предусматриваются военные обязательства, будут воздерживаться от приме
нения вооруженной силы и разрешать все споры, которые могут возникнуть между 
ними, мирными средствайги. При этом буд^т иметь место консультации между участ
никами соответствующих договоров и соглашений в случае возникновения между 
ними разногласий пли споров, которые могли бы создать угрозу поддержашию мира в 
Европе.

13. Впредь до достижения соглашения о сокращенли вооружений и запрещении 
ато?1Гното оружия и о выводе иностранных войск с территории европейских стран, 
государства —  участники договора обязуются не проводить никаких дальнейших ме. 
роприятий, на'Правленных на уве.тичение их вооруженных сил на территории других 
государств Европы, осуществляемых на основании ра:нее заключенных ими договоров 
и соглашетаЙ.

14. Государства —  участники договора соглашаются с тем. что по истечении 
согласованного срока с мл>гента вечушления в силу настоящего договора прекращают 
свое действие Варшавский договор от 14 мая 1955 года. Парижские соглашения от 
23 октября 1954 года и Северо-атлантический договор от 4 апреля 1940 года.

15. Срок действия договора —  50 лет.

НАВСТРЕЧУ X X  СЪЕЗДУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

П е р е д о в ы е  п р е д п р и я т и я  М о с н о в е н о й ^  
о б л а с т и  в к л ю ч а ю т с я  в  с о р е в н о в а н и е  

в ч е с т ь  X X  с ъ е з д а  К П С С
Трудящиеся Москвы и Московской об

ласти, как и все советские люди, воспри
няли исторические решения июльского 
Пленума ЦК КПСС как боевую программу 
действий. Рабочие, инженеры, техники, 
служащие на своих собраниях заявляют
0 том, что приложат все силы, чтобы 
ушепгно вьшолнить эти решения, внести 
достойный вклад в дальнейшее развитие 
народного хозяйства страны.

Разгорается соревнование в честь XX 
съезда партии на заводах и фабриках 
Московской области. 19 июля состоялось 
многотысячное собрание на заводе «Элек
тросталь». Коллектив предприятия при
нял новые социа.тистичеекие обязатель
ства. Решено досрочно завершить задание 
1955 года и выдать сверх плана стали 
10 тысяч тонн, готового проката —  4,6 
тысячи тонн; повысить производитель
ность труда на 6,5 процента против пла
на; перевыполнить задание по снижению 

I себестоимости продукции и дать сверх- 
I плановой экономии 10 миллионов рублей;
1 сэкономить 3,5 миллиона киловатт-часов 
I электроэнергии. Для успешного решения 
I задач дальнейшего технического прогрес- 
|с а  повысить квалификацлю 1.000 рабо- 
‘ чих. В широких масштабах будут развер
нуты на заводе научно-исследовательские 
работы по созданию и вьшуску новых 
марок сталей и спла-вов, по внедрению 
новой прогрессивной технологии и техни
ки.

Коллектив Коломенского паровозострои
тельного завода им. Куйбышева принял 
обязательства завершить годовой план к 
5 декабря, повысить производительность 
труда на 3,2 процента протзгв плана, 
снизить тpyдoe^fкocть основных изделий 
на 19 процентов, сэкономить 300 тонн 
металла, 1.500 тонн условного топлива и
1 млн. 700 тыс. киловатт-часов электро
энергии, пристушгть к сборке узлов теп
ловоза «ТЭ-3», разработать технический 
проект газоту'рбовоза, организовать три 
поточные линии для обработки и сборки 
деталей, внедрить не менее 1.200 оргтех- 
мероприятий, направленных на дальней, 
ший технический прогресс.

Завтрак у  Председателя Совета Министров СССР 
И. А. Булганина в честь делегаций США^ 

Франции и Англии
ЖЕНЕБ.4, 2 0  июля. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин дал завт
рак в честь делегаций США, Франции 
и Англии на Совещании глав прави
тельств четырех держав.

На завтраке присутствовали: глава 
английской делегации премьер-.чинистр 
Англии А. Иден, члены английской де
легации Г. Макмиллан. У. Хэйтер, 
А. Киркпатрик, Н. Браунджон, глава

французской делегации премьер-М1шистр 
Франции Э. Фор, члены французской де
легации А. Пинэ, Э. Деннери, Э. де Круи- 
Шанель, Ж. Суту, члены американской 
делегации Д. Даллес, Л. Томпсон, Г. Стас- 
сен, Н. Рокфеллер, Д. Хэгерти, Д. Андер
сон.

С советской стороны на завтраке при
сутствовали: Н. С. Хрущев. В. М. Моло
тов, А. А. Громыко, В. С. Семенов, Г. Н. 
Зарубин, Я. А. Малик, С. А. Виноградов.

Обед у  Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина в честь французеной делегации

ЖЕНЕВА, 20 ИЮЛЯ. (Спец. корр. ТАСС).
20 июля Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин дал обед в честь 
делегации Франции на Совещании глав 
правительств четырех держав.

На обеде присутствовали Э. Фор,

А. Пинэ, Л. Жокс, Ж. Лалуа, Ж. Дюа- 
мель, Ара<х.

С советской сто-роны на обеде присут
ствовали Н. С. Хрущев, В. М. Молотов, 
Г. К. Жуков, С. А. Виноградов, Г. Н. За
рубин, Л. Ф. Ильичев и П. 0 . Ершов.

Обед у  премьер-министра Англии А. Идена в честь 
Советсной делегации

ЖЕНЕВА, 20 июля. (Спец. корр. ТАСС). 
Премьер-министр Англии А. Иден устро
ил вчера обед в честь Правительственной 
делегацип СССР на Совещании глав пра
вительств четырех держав.

На обеде присутствовали Н. А. Булга
нин ( глава делегации), Н. С. Хрущев, 
В. М. Молотов, Г. К. Жуков, Я. А. Малик.

С английской стороны на обеде при
сутствовали Г. Макмиллан, Г. Каччиа, 
А. Киркпатрик, Н. Брук-, У. Хэйтер.

Прием В. М. Молотовым заместителя министра 
иностранных дел ГДР Г. Хандке

Животворная сила 
дружбы народов

Сегодня трудящиеся советских респуб. 
лик Прибалтики отмечают 15-летие про
возглашения Советской власти в Литве, 
Латвии и Эстонии. Этот исторический 
акт, явившийся результатом свободного 
волеизъявления народов прибалтийских 
стран, знаменовал собою поворотный 
пункт в их истории, начало их новой, 
социалистической жизни.

В течеаие веков экономика и культура 
Прибалтики были связаны с Россией. В 
совместной борьбе против царского само
державия и капиталистического гнета за
калилась и окрепла дружба прибалтий
ских рабочих с русским революционным 
рабочим классом. Пользуясь слабостью мо
лодой Советской республики в первые го
ды ее существования, иностранные интер
венты насильственно оторвали от нее 
Литву, Латвию и Эстонию. При помощи 
штыков они свергли там установленную 
волею народов (Советскую власть, навяза
ли ненавистный народам реакционный 
режим, поставили у власти продажную 
клику, торговавшую оптом и в розницу 
национальными интересами этих стран. В 
течение двух десятилетий Литва, Латвия

и Эстония влачили жалкое существование 
бесправных вассалов крупных кашпали- 
стических держав, служили для них мел
кой разменной монетой в различных дип
ломатических комбинациях.

15 лет назад волна народного возму
щения смела антинациональный реакци
онный режим в Прибалтике. 21 июля 
1940 года Литовский народный сейм при
нял Декларацию, в которой говорилось:

«Выражая единодушную волр свобод
ного трудового народа Литвы, Народный 
Сейм провозглашает установление Совет
ской власти на всей территории Литвы.

Литва объявляется Советской Социали. 
стической Республикой. Отныне вся 
власть в Литовской ССР принадлежит 
трудящимся города и деревни в лице 
Советов депутатов трудящихся».

В этот же день Литовским сеймом бы
ла единогласно принята вторая Деклара
ция —  о вступлении Литвы в состав 
СССР.

Аналогичные решения были приняты 
парламентами других прибалтийских рес
публик —  Латвийским сеймом и Эстон
ской Государственной думой.

ЖЕНЕВА. 20 июля. (ТАСС). Министр 
иностранных дел Союза ССР В. М. Моло
тов принял представителя правительства 
Германской Демократической Республики 
заместителя министра иностранных дел 
ГДР Георга Хандке, находящегося в Же. 
неве с связи с Совещанием глав прави
тельств СССР, США, Франции и Велико
британии.

В. М. Молотов подробно информировал 
Г. Хандне о Совещании глав прави-

В августе 1940 го1да полномочные ко
миссии Литовского и Латвийского сеймов 
и Государственной думы Эстонии вручили 
эти декларации Верховному Совету СССР. 
Высший орган государственной власти 
нашей Родины —  Верховный Совет СССР 
постановил удовлетворить просьбу наро
дов Литвы, Латвии и Эстонии.

С этого дня заря новой жизни занялась 
над Прибалтикой, ее народы си т и  хозяе. 
вами своих стран, в братской семье наро
дов СССР обрели подлинную незазисн- 
мость.

Всего один год жили трудящиеся при- 
балтийских республик свободной жизнью. 
Вероломное нападение фашистских пол
чищ на Советский Сою.з нарушило их 
мирный созидательный труд. Война на
несла громадный ущерб экономике Лит
вы, Латвии, Эстонии. Промышленность 
была разрушена, поля пришли в запусте
ние, огромные культурные ценности были 
разграблены и уничтожены. Несмотря на 
тяжелые последствия войны, народное 
хозяйство прибалтийских республик быст
ро встало на ноги и не только достигло, 
но во много раз превзошло довоенный 
уровень. Расцвела культура прибалтий- 
ских народов —  национальная по форме, 
социалистическая по содержанию.

Когда осмысливаешь то, что сделано в :

тельств четырех держав, в частности о 
ходе обсуждения германского вопроса. 
В. М. Молотов сообщил также Г. Хандке 
о том, что Советская делегация будет, как 
и до сих П01), держать представителя пра
вительства ГДР в курсе дела, связанного 
с Совещанием глав правительств четырех

С большим подъемом прошло собрание 
на Подольском механическом заводе им. 
Калинина. Единодушно приняты обяза
тельства: в четвертом квартале текущего 
года пустить цех точного литья, что 
обесшечит экономию 1.500 тонн холодного 
проката, высвободит 334 единицы обору
дования и поаволит сэкономить 10 млн. 
рублей в год; пустить в эксп.’юатацию 
цех литья под да(влением и изготовить 
до К01нца года этю! прогрессивным мето
дом не менее 3 млн. деталей, высвободив 
150 станков; организовать цех изделий 
из прессованного деревоволокна, что поз
волит сэкономить в год не менее 42 ты
сяч кубометров высококачественной дре
весины; ко дню открытия XX съеэда пар
тии выпустить первую серию новой элек
трифицированной бытовой швейной ма
шины; дать сверх годового плана на 12 
миллионов рублей 'Продукщги и 5,5 мил
лиона рублей накоплений.

Коллектив Ореховского хлоогчатобумаж- 
ного комбината, включаясь в соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, решил уси
лить борьбу за лучшее яспользовааие 
внутренних резервов производства для 
увелгчения выпуска продукции, повыше
ния ее качества л снижения себестои
мости. Приняты обязательства устано
вить и пустить в работу 600 олдннц 
нового высокопроизводительного оборудо
вания, увеличить скорость прядильных 
машин и ткацких станков, что обеспечит 
повьпценле их производительности. Тек
стильщики обяз>тотся выработать сверх 
плана 3 миллиона метров готовых тка
ней. из них 600 тысяч метров из сэко
номленного сырья.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники II служащие этих передовых пред
приятий, принимая социалистические 
обязательства, обрата.тись с призывом в 
коллежтивам московских заводов и фабрив 
еще шире развернуть соревнование за до
стойную встречу XX съезда Еоммунисти- 
чеокюй партии Советского Союза.

(ТАСС).

Томские инструментальщики 
включились в соревнование

Коллектив Томского завода режущих 
инструзгентов. горячо одобряя постановле
ние июльского Пленума ЦК КПСС, решил 
по примеру трудящихся Москвы, Ленин
града и других городов страны включить
ся в социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда Коммунисти, 
ческой партии Советскосго Союза. Томские 
инструментальщики взяли на себя новые 
обязательства, наигравленные на успешное 
осуществление задач, поставленных июль. 
СВЮ1 Пленумом ЦК КПСС перед работни
ками промышленностп.

Развертывая соревнование, инструмен. 
тальщики поставили перед собой цель за- 
К01нчить выполнение задания пятой пяти
летки не к 5 декабря, как было намечено 
раньше, а к  38-й годовщине Велико
го Октября.

Воодушевленные решениями июльского 
Пленума Центрального Комитета КПСС, ра
бочие. инженерно-технические работники 
•и служащие томского завода «Томкабель» 
включаются в еоциалистическое соревнова
ние в честь предстоящего XX съезда Ком. 
^[унистической партии (Советского Союза.

Доброй славой пользуется на заводе 
бригада, обслуживающая освинцовочный 
пресс, которой руководит комсомолец Петр 
Шабаловский. Ознакомившись-с решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС, он заявил:

—  Коллектив 1рабочих нашей бригады 
добился неплохих результатов в труде: как 
правило, мы вьшолБяем свои нормы на 
120 —  125 процентов. Однако мы можем 
работать еще лучше. Мы обязуемся еже
дневно выполнять HOiPMy не менее чем на 
135 процентов. Этого мы можем добиться 
за счет сокращения, простое® пресса, при
менения повышенных режимов работе! аг.держав.

В беседе принял участие Презвычай-! __________
«гтг, т, . .  г-ппп гттп ' включаясь в социалистическое соревно-

^1олномочный Посол СССР в ГДР \ вадгае за достойную ш ^ е ч у  XX съезда
Г. М. Пушкин.

1 Прибалтике за послевоенные годы, с co.i- 
I нании встают во всем своем величин, во 
всей своей мощи животворная дружба на* 
родов, братское сотрудничество н взаим
ная помощь свободных социалистических 
наций; они помогли пародам Литвы, Лат
вии, Эсто1Лп! залечить тяжелые раны, на. 
несенные войной, добиться быстрого рас
цвета своей экономики и культуры.

Дружба народов не возникла сама собой. 
Она создана Коммунистической партией 
Советского Союза, ее правильной нацио
нальной политикой, основанной на указа
нии великого Ленина о том, что мы хотпм 
добровольного союза наций, —  такого сою
за, который был бы основан на полней, 
шем доверии, на ясном сознании братско. 
го еяннства, на вполне добровольном сог
ласии.

И партия выковала т<акой союз, сделала 
его крепче стали, превратила в прочную 
и незыблемую основу могущества и непо
бедимости нашего государственного строя, 
источник всех достижений братских союз
ных республик в хозяйственном и куль
турном стро-ительстве.

R)T несколько Фактов, показывающих 
на примере прибалтийских советских рес. 
иублик великую созидательную силу ncipy. 
uiHMoii дружбы народов СС('Р.

Быстро восстановив разрушенные фашн-

партии, коммунист тов. Умрихин дал слово процентов.

стскими захватчиками предприятия, по- 
I строи® новые заводы и фабрики, литовский 
народ за четыре года пятой пятилетки до
бился удвоения промышленной про.дгкцли. 
В Латвийской (Х)Р выпуск промышленной 
продукции в 1954 году превысил уровень 
довоенного 1940 года —  первого года Со
ветской власти в Латвии —  в 5.2 раза. В 
шесть раз возросла по сравнению с 1940 
годом валовая продукция промьппленяости 
Эстонской ОС-Р.

Крупнейшей победой социалистического 
строительства в прибалтийскях советских 
республиках является утверждение колхоз
ного СТРОЯ. Опыт передовых колхозов на. 
глядно показывает, что здесь, как и в дру
гих союзных республиках, есть реальные 
'ВОЗМОЖНОСТИ вьшолнить задачи, поставлен, 
ные январским Пленумом ЦК КП(Х), не к 
1960 году, а в два— при года и в более 
короткий срок. Это тем более радостно, что 
Литва. Латвия и Эстония —  молодые со
ветские республики, еще более молоды их 
колхозы.

15-летпе провозглашения Советской 
власти в Литве, Латвии и Эстоши отме
чается в дни. когда по всей спрапе ширит
ся социалистическое соревнование в честь 
предстоящего XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. Все трудяпщеся 
единодушно одобряют решения июльского

Г

Большое внимание в обязательствах 
уделяется улучшению организации произ- 
воаства и  внедрению передовых методов 
работы. Решено перевести основные выпу
скающие цехи на работу по суточному 
графику, смонтировать новое оборудование 
для производства витых сверл методом 
проката и завивки. Для дальнейшего на
ращивания темпов производства решено 
реконструдро(Бать термический цех, орга
низовать предметно-замкнутый участок по 
обработке вятых сверл.

Все это приведет в дальнейшему ро
сту производительности труда. Намечено 
перевыполнить плановое задание нынеш
него года по производительности труда на 
2 процента и обеспечить общий рост 
производительности труда в 1955 году, по 
сравнению с 1954 годом на 18 процентов.

В  ч е с т ь  п р е д с т о я щ е г о  с ъ е з д а  п а р т и и
выполнять дневную норму не менее чем на 
135 процентов.

—  У каждого из нас на рабочем месте 
имеются неиспользованные резервы повы
шения производительности труда, —  зая
вил тов. Умрихин. —  Мы, например, мо
жем сократить время на заправку пресса. 
Процесс заправки можно сократить с 15—  
20 минут до 5 —  7 мпщч*. за счет более 
четкой осганизадии работы. В дальнейшем 
будем смелее применять повышенные ско
рости работы пресса.

—  Наш долг, —  сказал старший аппа
ратчик цеха Лг 5 коммунист тов. Попов.—  
ознаменовать подготовку к  XX съезду пар. 
тпи новыми успехами в труде. Сейчас моя 
средняя выработка составляет около 130 
процентов нормы, но это —  не предел. Мы 
имеем возможность сократить время за. 
грузки агрегата и выгрузки полуфабрика. 
та, более четко организовать работу аппа
ратчика. Эго даст нам возможность повы
сить производительность труда еще на 10

Пленума ЦК КПСС, выявляют внутренние 
резервы, которые позволят быстрее претво
рить в жизнь поставленные Пленумом за
дачи. Вместе со всеми народами СССР в 
этой большой созидательной работе участ
вуют и трудящиеся прибалтийских респуб
лик. Подводя итог всему сделанному, они 
еще нагляднее и отчетливее видят пра
вильность того пути, который они свобод, 
но и добровольно избрали 15 лет назад. 
Они сосредоточивают сейчас внимание на 
еще не решенных задачах, вскрывают не
достатки. изыскивают и приводят в дейст. 
вне новые и новые источники роста и со
вершенствования общественного производ
ства, намечают путл борьбы за дальней, 
ший техшгчесвпй прогресс, ул>’чшение ор. 
гатптзации производства, рост производи
тельности труда,

В этой большой и сложной работе трудя, 
щимся Прибалтики, как и до сих пор, бу
дет помогать могучая, с каждым днем 
крепнущая сила нерушимой дружбы наро- Щ 
ш .  П опыт истории показывает, что нет 
таких трудностей, которые не могла бы 
преодолеть эта великая животворная сила, 
рожденная советским строем, выкованная 
нашей славной Коммунистической партп. 
еп!

(Передовая «Правды» за 2 t  июля),
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Передовики пятой пятилетки

В цехах Т<миского завода режущих ипструментов развертываетоя со
ревнование за достойную встречу XX съезда Коммунисшческой партии 
Советского Союза. Воодушевленные решениями июльского Пленума 
КПСС, инструментальщики берут повышенные обязательства, множат свои 
трудовые достижения.

Шлифовальщик цеха сверл Петр Викторович ?&>ренев обязался вы- 
полнять нормы выработки на 200—300 процентов. Свое слово рабочий 
держит. Средняя выработка тов. Коренова в эти дни составляет 290 про
центов.

В первом квартале тов. Коренев выполнил годовое задание. Сейчас 
Петр Викторович трудится в счет 1961 года.

Успех пришел не сразу. Много творческой сметки, вдумчивого изуче
ния машинЙ! и кропотливой работы над совершенствованием св<ж:х приемов 
труда предшествовали доогнжеалшо высоких производственных показате
лей.

Много времени отнимала наладка и переналадка станка. Дело еще 
осложнялось тем, что иногда по 10—15 минут приходилось простаивать в 
ожидании мастера. Петр Викторович решил сам производить наладку и 
устранять простейшие неисправности станка.

Свой рабочий день Коренев организует так. В конце омены он полу
чает задание на следующий день, осматривает станок. За 15 минут до на
чала работы производит необходимую наладку и начинает работу одновре
менно с заводским гудком. Если в ходе работы выясняется, что партая 
деталей для обработки заканчивается, он просит, чтобы ему пряшесли сле
дующую, и, не останавливая станка, готовит все необходимое для перена
ладки. В результате на переналадку он тратит не 40 минут, как это дела
ют другие, а 15 — 20 минут.

Организовав рабочий день и рабочее место таким образом, Коренев 
полностью испатьзует 480 минут рабочего врёмеян. Он первый в цехе 
перешел на двухстаночное обслуживание.

Рабочий встретился о серьезным затруднением. Шлифовальные круги 
быстро теряли нужную форму, их приходилось часто алмазить. Тов. Ко- 

’ ренев предложил укрепить структуру шлифовальных кругов. Когда ра
ционализаторское предложение бьшо внедрено, наладка стала значительно 
устойчивее. Производительность труда возросла на 20 процентов.

Тов. Корпев ежедневно производит осмотр сташгов и устраняет не
исправности.

Такое отношение к оборудованию позволило эксплоатировать станки в 
течение более 5 лет без среднего и капитального ремонта вместо двух лет 
по норме.

В результате всего этого тов. Коренев за годы пятилетки сократил 
вспомогательное время на об1>аботку одной детали почти на 30 процен
тов.

Петр Викторович изготовляет продукцию отличного качества.
Добиваясь улучшения качества продукции, тов. Коренев внес рациона

лизаторское предложение, позволяющее повысить чистоту поверхности де
талей при шлифовании. Длительное время отол станка двигался неравно
мерно, и это отрицательно сказывалось на чистоте поверхности шлифовки. 
Петр Викторович долго искал причину и, наконец, пришел к вьгеоду, что 
тяговая сила станка мала. Он предложил сменить сорокаиилли-метровый 
ремень передачи на шестидесятимиллиметровый. Тяговые усилия возрос
ли, стол стал двигаться равномерно, повысилась чистота шлифовки.

Накопленный опыт П. В. Коренев передает товарищам по работе.
Имя П, В. Коренева вписано в заводскую книгу почета и занесено на 

городскую Доску почета.
На снимке: П. В. Коренев.

Текст Б. Ярина.
Фото Н. Датченко.

Решение еажного вепроса затягивается
в  г. Томске медленно развертывается производство 

железобетонных конструкций

'¥

Птгмитмгие железобетона позволяет 
эконо1гить тысячи тонн металла, соара. 
шать т)ясхоа лесных материалов. Трудоем
кость рабш* по возведению эданий из сбор- 
}{1.1х конструкций снижается в 4 раза по 
сравнению с конструкциями из монолитно
го железобетона.

Центральный Комитет партии и Совет 
Министров СССР в августе шрошлого го
да приняли постадотвлениб. в кото(ром на
метили ряд мероприятий по расппярению 
производства современных эффективных 
строительных материалов и в первую оче
редь сборных железобетонных конструкций 
и деталей, имеющих реапающее значение 
для применения ме.хатшции, ускорения и 
у.щшевл€ния етроятельства. С тех пор 
прошло около года, но в г. Томске и обла_ 
сти М.1Л0  что сделано по развитию пропз- 
вттлства сборного ^селезобетона.

Товарищ Н. А. Булганин в своем докза, 
де на июльстм»! ITaeHj'Me ЦК КПСС сказал:

«Необходимо в ближайшие 3 гола уве
личить производство констр^’’КШ1Й и дета
лей из желеэобетона по крайней маре в 
четыре— пять раз. Эту задачу мы успеш
но решим, если обеспечим ускоренное 
строительство заводов и полигонов для 
производства сборных железобетонных кон, 
сгрукций и деталей».

Строительство в г. Томске, как и в д р у 
гих городам страны, с каждым годом все 
больше расширяется. Магистральные ули
цы застраиваются новыми красивьшл жи
лыми и административными зладгиями. На 
бывших пустырях возведены новые асилые 
кварталы.и поселки. Увеличивается про
тяженность инженерных сетей (водопрово, 
да. канализации и др.). Во всеод этом 
строительстве должен найти себе применз. 
ыие сборный железобетон.

Однако многие строительные организа. 
ПИИ еще недостаточно уделяют внимания 
Э1 0 МУ важному вопросу. По вине руководи

телей подрядных организаций г. Тшгека и 
области, а также проектных организаций, 
в настоящее время сборные железобетон, 
ные конструкции применяются крайне ма. 
ло. Нмеющиеся площадки и цехи по произ, 
водству сборного железобетон слабо рас
ширяются. Зачастую это миниатюрные 
площадочки и тепляки на объектах, вы
пускающие в больпгинстве своем только 
брусковые перемычки, карнизные плиты 
и другие мелкораэмерные детали.

Строительная организация УНР-2Э0 
имеет комбинат строительных дета
лей, в состав которого входит цех 
сборного железобетона. Цех строился 
без расчета на перспективное разви. 
тие. Количество и номедпиатупа изде
лий явно не удовлетворяют насущной по. 
требности этой организации. По п.тачам 
работ, }гапример, на июль требуется 823 
кубоогетра бетонных и жслезобе^нных из. 
делий, а максимальная выработка в месяц 
—  330 кубомепюв. В большинстве своем 
выпускаемая продукция малого габатуита 
и небольшого веса. Крайне неудовлетвори. 
тельная организация производства сдержи
вает выпуск д.тинномерных балок и пане
лей. По этой причине сборное железобетон
ное чердачное перекрытие со шлакобетон
ными вкладышами, которые нужно было 
сделать на строящейся школе по улице 
Пушкина, бы.то заменено деревянным пере, 
крытиееа.

Цех сборного железобетона требует ре. 
конструкции и капитального ремо-нта. Пе. 
рекрытие в одной из камер пропаривания 
обвалоось. Некоторые пути ^ркой колеи 
не совпадают с колея^ш камер пропарива. 
ния. в формовочном цехе пюбуется уста
новить подъемник.

Выполнение растущего объема про
мышленного и гражданского строительства 
требует от руководителей УНР-290 созда-

по томской О Б Л А С Т И
Навстречу Дню Военио- 
Морсного Флота СССР

В Г. Томок ИЗ Кемеровской области 
прибыли члены ДОСААФ, совершающие 
шлюпочный поход по маршруту Кемерово 
—  Томск —  Кемерово, посвященный 
Дню Военно-Морского Флота СССР.

Участники похода пробудут в Томске 
несколько дней, встретятся с членами 
Томского морского 'Клуба, осмогрят досто
примечательности города.

Члены Томского морского клуба по 
приглашению гостей решили провести 
иулюпочыыЙ поход в Кемерово. Поход наз
начен на 5 августа.

Новое в школах
В НОВОМ 1955— 1956 учебном году 

средняя школа б г. Томска реоргани
зуется в среднюю школу, в которой вво
дятся преподавание (ряда учебных прбд.ме. 
то® на иностранном язьгке. Это будет об
щеобразовательная средняя йкола, обес- 
пе^швающая окончившим школу свобод
ное владеше немецким языком.

ПреподаваЕие иностранного языка вво
дится со второго класса. С 8-го класса 
школьники ^ д у г  изучать географию за
рубежных стран, но1вую историю, биоло
гию, литературу зар^'бежных стран и ряд 
дру-гих предметов на неасецком языке.

Набор учащихся на 1955— 1956 учеб
ный год в школу будет производиться в 
1, 2, 3, 4, 5 классы.

В г. Томске в 1955— 1956 учебном 
году в по(мещецни школы рабочей моло
дежи Яг 1 начнет работать специальная 
(^щеюбразовательная семзлетняя школа 
для переростков. В гако.де будут обучать
ся учапщеся в возрасте от 13 до 17 лет 
с 3-го по 7-й класс. Преподавание и вся 
воспитательная работа в школе будет 
вестись с учетом возрастных особенностей 
учащихся.

Экспедиция 
Государственного 

исторического музея
В течение месяпа в Шегарскоы и Кра- 

вошеинском районах работала экспедиция 
Государственного исторического музея. Она 
побывала в селах Богородском (Старая 
Шегарка), Мельникове, Картале, Баткате, 
Вознесенке. М(щастырке. Федораевке. Ми
хайловне, Кривошеяно. Пово-Кривошешно. 
Жукове и Елжзарьэво.

Цель экопедиции— (Юбрать материал, ха. 
рактериз^мощий труд п быт крестьян (5ыв- 
шей Томской губернии в конце XIX и на
чале XX века.

Участниками эюопедищгп .pairacaaro более 
пятидесяти рассказов старожилов и пере- 
селеппев пз России об освоении земель и 
формах землевла-детгая. о переселенческом 
движешш, об условиях труда и быта 
крестьян.

Особенно большую работу тгряшлось про
везти эк-спедзщип при розысках и  приоб
ретении старинных сельскохозяйствеяных 
орудий.

Колхозник сельхозартели «Новая 
жизнь», Шегарского района, Ф. К. Лядов, 
отдавая экспедиции сохранившуюся у не
го соху-«ай1ерпка«ку», сказал участникам 
экспедиции: «Возыште ее в Москву, пока
зывайте. Пахал я этой сохой и л.1акал».

Экспедиция произвела обмеры и фото
графирование сохранившихся старинных 
построек, дворов и зданий старых школ.

Собран значительньй тканье(вой матери
ал: платья, головные уб0|ры. верхняя одеж, 
да, скатерти, полотенца, ковры и т. д. 
Экспедиция приобрела также разнообраз. 
ную старую деревянную и берестяную по
суду.

Все приобретенные экспедицией предме
ты пополнят коллекцию Государственного 
исторического музея.

ния подсобных предприятий, способных 
удовлетворить все возрастающую потреб
ность в строительных деталях и особенно 
в деталях из сборного железобетона. По
этому этой организации был отведен уча
сток для строительства завода железобе
тонных изделий производственной мощ
ностью в 10 тысяч кубометров в год. 
Развернувшиеся в мае этого года работы 
по освоению п.дощааки вско<ре были пре
кращены в связи с предполагаемым уве
личением проектной мощности завода. 
Отпущенные средства на 1955 год не 
осваиваются.

Много лет существует строительная ор. 
ганизация «Томскстрой», но комбинат под. 
с^бньгх прелприятий до сего врс-чеоги здесь 
не построен. Ес.ти подсчитать, ежолько за. 
трачено на все ранее создававшиеся бетон
ные узлы в разлтш ых местах города, то 
этих средств, наверное, хватило бы на 
строительство постоянного завода, произ
водящего потребное количество раствора, 
товарного бетона и деталей сборного желе, 
зобетона.

0 борудова1нная на углу улиц (Советской 
и Плеханова площадка для изготовления 
железобетонных колец при проклааке ка- 
нализационно1Го коллектора ликвидиро
вана. Ликвидированы приспособленное 
производство железобетонных плит в под
вале деэостанции на улице Розы Люксем
бург, производство железобетонных плит 
для теплотрассы, организованное на тер
ритории педучилища, созданный узел то
варного бетона на улице Белинского. А в 
этем году в'новь создан временный бетоно. 
растворный узел на углу улиц Розы Люк
сембург и Пролетарской. Тччм же нроэкг^!- 
пуется страительство временной установки 
для производства деталей сборного железо, 
бетона, которая может существовать недол
гое время.

На участке, отведенном тресту «Томек- 
строп» для стро«ительства комбината под
собных предприятий, должны разместиться 
согласно генеральному пладгу цех сборного 
железобетона и площадк,г летнего бетони- 
рова!гия. Обиьая производительность этих 
сооружений— 4— 5 тысяч кубо.метров изде. 
ЛИЙ в год. Однааю до сих пор строительст.

Передовые доярки 
Парбигеного района

Среди доярок Парбигского района раз
вернулось боевое соревловаипе за высокие 
надои молока.

Первенство в сорефновалия удерживает 
доярка колхоза амени Сталина А. Г. Зло
бина. За прошедшие девять месяцев она в 
среднем на каждую котжву надоила по 
2.008 килограм.мо® молока. Хороших ре
зультатов добились и другие доярки этого 
же колхоза. Доярка Е. С. Крючкова на. 
доила 1.898 килограасмов молока, доярка 
К. И. Горничных —  1.860 килотраашО'В, 
доярка Т. U. Бадажкова —  1.729 кило
граммов.

Их примеру следуют доярки jupyrax кол
хозов. Доярки колхоза имеяи Кагановича 
Д. Фомичева надои.та 1.492 килограмма. 
М. Сибирякова из колхоза «Верный 
путь» —  1.434 килограмма, Н. Востро- 
кяутова —  1.333 килограмма.

30 доярок колхозов зоны Высокоярской 
МТС надоили за 9 месяцев свыше 1.000 
килограммов молока на каждую фуражную 
корову.

Многие из них сейчас борются за то, 
чтобы в оставшиеся до 1 октября месяцы 
надоить еще по 600— 800 килограммов
моло1ка от Кировы.

____________А. ПЕТРОВА.

Спрос населения 
на облигации 

Государственного 
трвхпроцентного займа

В связи с предстоящим 4б-м тиражом 
выигрышей по Государственному 3-про. 
центному вя^'треннему выигрьпцному 
займу, в сберегательных кассах Вокзаль
ного района г. Томска наблюдается боль
шой спрос населе}гия на облигации этого 
займа. Только за .десять дней сберкассами 
района продапо облигаций зай.ча на 24 
тысячи рублей.

Всего с начала года сберкасса.чи Вок- 
вального района продано насмению трех
процентного займа свыше чем на 373 
тысячи рублей.

Появились початни 
иунурузы

На пришкольном участке Вавиловской 
семилетней школы Бакчарского района 
появились первые почалжи кукурузы. 
Учащиеся школы заботливо за ней уха
живают.

Появи.тись початки кукурузы и на 
пришкольном участке Большегалкинской 
еемилетнен школы.

Восиреснин на заготовив 
нормов

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Кол.такти- 
вы глреждений и орга-низа.цнй райцентра 
Молчанове 17 июля провели воскресник по 
оказанию пшгощп колхозам в заготовке
КОРМОВ.

в  колхозе «П^чь в ковднизму» рабо. 
тали коллективы райсберкассы, артели 
«Искра», типографии райо-нной газеты и 
другие. Особенно хорошо работали на 
сметывании сена тт. Малышевский, По
номарев, Авешгенко, на ^хладке копен—  
Л. Фомина, Е. Прищепова, Е. Оборовская.

За день участники воск1пее-ника сметали 
в этом колхозе 12 стогов сена.

В этот же день в колхозе имени 1»ага_ 
нонича коллектив райисполкома вместе е 
кочтаозниками вто(рой полеводческой Срига- 
ды сметали 21 стог сена.

В. ЛОГИНОВ.

во собственной базы в тресте «То'мскстрой» 
не начато. Затянулись проектные работъ! 
по переносу предприятий артели «Кожмех» 
и тарной базы с тем, чтобы освободить 
участок для строительства комбината. 
По0ТО(му вновь затрачиваются средства на 
строительство временных сооружений по 
выпуску железобетонных изделий и то- 
BapiHoro бетона.

Не приступил в строительству завода 
сборного железобето1на и отюрытого полиг<)- 
па трест «Вуэетрой», несмотря на то, что 
здесь имеется (разработанный проект от- 
крыто-го полигона мощностью 8 тысяч ку. 
бометров изделий в год. Вместо этого трест 
построил временное сооружение по изго
товлению бетонных и железобето(Н1ных из
делий.

В г. Асино трестом «Томлесжелдорстрой» 
возводятся сооружения райошой строи, 
тельной базы, при которой строится цех 
сборного железобетона. Но намеченный срок 
BB0.ia в эксп.тоатацию цеха сборных желе
зобетонных изделий срывается из-за допу_ 
щенных отступлений от проекта при по
стройке здания силовой станции.

Июльский Пленум ЦК КП(Х} в своем 
постановлении, принятом по докладу това. 
рища Н. А. Булганина,— «О задачах по 
дальнейшему подъему промышленности, 
техническому прогрессу и улучшению 
организации производства» потребовал 
обеспечить широкое внедрение бетона и 
железобетона. Эго— задача большой госу
дарственной важности.

Нужно принять дополнительные меры к 
быстрейшеогу окончанию строительства в 
Томской области цехов, полигонов и откры. 
тых площадок по изготовленяю сборного 
железобетона, введению их в эксплоата- 
дию. Борьба за пгщюкое примонение в 
строительства железобетона—  это борьба 
за экономию мета*тла и леса, это п>чь к 
значительному ускорению темпов и повы
шению качества сооружений промышлен
ного и rpaKiaiHCRoro строительства, к хо
зяйскому использованию строительных ма
териалов II прежде всего металла.

В. РЯЗАНОВ.
инспектор государственного архитек

турно-строительного контроля.

СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА 

(ПИСЬМА ИЗ ОДНОГО КОЛХОЗА)

Надоим до 1 октября еще по 600— 700 
килограммов молока от каждой коровы
Обсудив решения январского Пленума 

ЦК КПС;С, работники животно©одства на- 
niero колхоза подсчитали свои резервы 
и решили надоить в этом году по 2.000 
килогргшмов молока от каждой коровы.

В соревиование за выполнение этого 
ответственного обязательства включились 
все работники нашей фермы. К 1 июля 
надой составил 1.535 килограоиов молока 
на каждую корову. Колхоз в со.реинова- 
нии сельхозартелей области за высокие 
надоя молока занял шестое место. До 
1 октября мы рассчитываем получить мо
лока не мешее 600— 700 килограммов на 
корову.

На чем основываются наши расчеты?
Мы правильно организовали пастбищ

ное содержание скота. Окот пасется круг, 
лосуточно. Пастухи Александр Болтов- 
ский, его.сын Анатолий, Ян Вагальс,
Кляоова —  люди добросовестные, любя
щие и знающие свое дело. Благода
ря их стараниям коровы повысили удои 
с самого начала пастбищного периода.

Большое значение имеет материаль. 
нал затгте.ресованность доярок и пасту
хов в повышении продуктивности скота.
С 1 июня у нас установлен такой поря
док: naerj-x получает по 4 копейки за 
каждый килограмм надоенного молока от 
закрепленного за ним стада, а за каждый 
килограмм, надоенный доярками сверх 
плана, —  по 12 копеек. Это огромный 
стимул для лучшей организации пастбищ
ного содержания скота. Паст^'хи теперь 
стали более требовательно 'относиться к 
своей работе и работе доярок.

Дополнительно к пастбищному корму 
каждая корова ежеднешо получает под- 
KopfMKy по 2 килограмма жмыха и по 
200 граммов овсянки. Это весьма благо
приятно сказывается на повышении удо-

ПастьбчТ п дойка коров ведутся по рас
писанию, которое мы стараемся не на
рушать. По установленному распорядку 
дня большее время суток коровы нахо
дятся на пастбище, там же проводятся 
их дойка и подко1>мва. После дойки моло
ко немедленно отвозится на приемный 
пункт.

На ферме ра|ботают опытные кадры 
животноводов. Например, доярка Антони
на Кошман имеет десятилетний стаж ра
боты. Многие доярки работают на ферме

по 3— 4 года. Ян Вагальс работает пасту
хом с 1949 года.

Матрена Болтовская пришла на ферму 
год тому назад. Cefiriac она одна из луч
ших доярок колхоза. За орошедише 9 ме
сяцев она надоила почти 1.50U килограм
мов на каждую корову, а к 1 октября 
обещает довести надои молока до 2.000 
килограммов. Тов. Болтовская была деле
гатом состоявшейся нынче в Москве 
Всесоюзной конференции сторонников ми
ра, Приехала она из Москвы с огромным 
желалием работать еще лучше, самоот
верженным трудом крепить дело мира.

Работники фермы озабочены не только 
тем, чтобы вьшоллить взятое на этот год 
обязательство. Нам надо создать все 
условия для того, чтобы в ближайшие 
годы добиться еще более высокой продук
тивности коров. Нам надо серьезно за
няться ул^ншением породносги (?гада. 
Эта работа в колхозе начата. Мы приоб
рели трех быков-произво.титедей симмен
тальской и двух остфрихкой пород, 
имеем 24 племенных телки. На ферме 
создано племенное ядро.

В стаде насчптываетг.я до 50 тгроцеятов 
коров улучшенной породы. Они дают вы
сокую прО'Дукгивность. Например, коровы 
Земляничка и Волга дают за сутки по 
20— 22 килограмма молока, а первотелок 
Эстра —  15 килограммов. На ферме 204 
головы молодняка. За счет отбора тело- 
чек от наиболее высокопродуктивных ко
ров мы планируем в ближайшие 2— 3 
года увелнтать дойное стадо в два раза.

Дальнейшая племенная работа в соче
тании с резк1П1 улучшением кормления и 
З’хода за коронами обеспечит вьптолнение 
намеченных нами мероприятий по увели
чению производства молока в ближайшие 
2— 3 rovia.

В нынешнем году в колхозе резко улуч
шается кормовая база. Рассчитываем в 
избытке обеспечить коров сочными корма
ми. В кол.хозе посеяно 60 гектаров куку
рузы, больше 40 гектаров картофеля, по 
5 гектаров моркоФН и свеклы, 10 гек
таров турнепса..

Это даст возможность организовать 
разнообразное кормление животных.

Н. БОЛТОВСКИЙ, 
заведующий молочно-товарной фермой 

колхоза имени Ворошилова, Томского 
района.

О б я з а т е л ь с т в о  в ы п о л н ю
Вместе со всеми работниками фермы я 

отдаю немало сил борьбе за повышение 
прод>'ктивности коров. Мое обязательство 
—  надоить ньгаче не менее 2.500 кило
граммов молока от каждой коровы. (Сей
час средний надой по моей гр^тше коров 
составляет свыше 1.800 килограммов на 
корову.

В чем «секрет» моего y-imexa? На этот 
вопрос можно ответить очень коротко —  
в трудолюбии, в горячем желании вне
сти свой вклад в дело быстрейшего вы
полнения решений январского Пленума 
ЦК КПСС.

Труд доярки —  кропотливый, требую
щий настойчивости и большой внима
тельности. Зимой, например, я  в среднем 
за сутки от каждой коровы надаивала ло 
9— 10 килограмме.» молока. Если бы ко
ровы у меня имели плохую ^шитанность, 
конечно, зтгмой я бы такой продуктив
ности от них не получила. А что значит 
содержать коров, как мы говорим, «в хо
рошем теле»? Это значит хорошо п во
время пх накормить, напоить, содержать 
в чистоте.

Я стараюсь выполнять к е  советы п 
указания зоотехника, перенимаю опыт 
других доярок. Немаловажное значение 
в нашей работе пмеет индивидуальный 
подход к каждой корове. Характеры, при
вычки, вкусы у каждой пз них разные, и 
если не из'^'чпть, не приноровиться, мож. 
но недобрать много моложа. Вот один из 
примеров. Зимой корова Крошка давала 
8— 9 килограммов молока. Когда мы пе
ревели коров на пастбище, казалось, она 
должна была бы прибавить удой, а она, 
наоборот, резко сбавила его. В чем дело? 
Несколько дней я не могла разгадать

причину. Потом оказалось, что Крошка 
раньше привыкла в дойке в стойле, а 
П'т ее пришлось доить без привязи, в 
окр(ужелии других коров, которые ее 
беспокоили. Когда я стала на время дой
ки Отгонять ее подальше от стада, все 
по-шло нормально. Через несколько дней 
Крошка стала давать молока больше, чем 
в зимние месяцы.

Сейчас средний суточный надой моло
ка от каждой коровы моей гр^тшы (до
ставляет 11— 12 килограммов. Повыше
нию надоев способствует подкормка коров 
во время отдыха жмыхом.

Для дойного стада прапленне выделило 
лучшие пастбища с хорошими водопоями.

Я уверена, что выполню взятое обя
зательство, до 1 октября сумею надоить 
не менее 700 килограммов на каждую 
корову.

Есть у нас, доярок, обида на правле
ние колхоза. Не проявляет оно настоя
щей заооты о том, чтобы облегчить наш 
тру'д. Мы не раз просили, чтобы нам вы- 
делп.ти транспорт для поездки на пастби
ща. Ходьба на пастбшце отнимает 2— 3 
часа. А ведь это время мы могли бы ис- 
пользо(вать для друтих работ, например, 
помочь в заготовке кормов.

Плохо правление заботится и о наших 
бытовых нуждах. Работы у доярок, как 
известно, много. Мы не можем отлучить
ся с фермы на день— два, чтобы вывез
ти заготовленные дрова. Надо, чтобы 
правление ко.тхоза заранее побеспокои
лось об обеспеченпп нас топливом. Но 
онп такой aafioTH не проявляет. Это нам 
очень обидно.

А. КОШМАН, 
доярка колхоза имени Ворошилова, 

Томского района.

К а к  м ы  о р г а н и з у е м  п а с т ь б у  к о р о в
Пастухом я работаю третий год. де

ло свое изучаю. Многому меня на. 
зшил Ян Вагальс —  старейший пастух 
колхоза, у KOTOiporo я работал под
паском.

Система пастьбы —  загонная. Пастби
ще разбито на клетки с таким расчетом, 
чтобы в каждую из них входил поймен
ный участок с удобным подходом к водо
пою. Это очень важно. Когда коровы 
пьют воды вдоволь, то и мо.тока дают 
больше. Кроме того, такое распределение 
выпаса дает возможность наиболее пра
вильно организовать пастьбу. Например, 
если день жаркий, я пасу коров на пой
менном участке —  здесь и трава более 
сочная, II гнуса меньше, и  коровы могут 
чаше пить воду. А если погода дождливая, 
то пасу стадо на более отдаленных и су
хих мостах.

Во время паствбы очень важно умело 
управлять стадом, не давать коровам раз
бредаться, иначе они каж следует не 
наедятся и траву зря потопчут. Я ста
раюсь сделать так, чтобы коровы особен
но сильно не расходились по пастбищу, 
но II не теснили друг друга, чтобы каж
дая корова паслась спокойно и наедалась 
досыта. Иногда приходится бежать за 
коровой, нарушившей порядок, и водво
рять ее на место, но ча1це всего доста
точно бывает окрика. Многих коров я 
знаю по кличке, они ко мне привыкли п 
слушаются меня.

В отличие от друтих пастухов, я  ни. 
когда не ношу с собой бича, хорошо уп- 
рав.1яюсь со стадом без этой пастушьей 
принадлежиостц.

В нынешнем году мы организовали 
круглосуточную пастьбу коров. Придер
живаемся установленного распорядка дня. 
В шесть часов утра, сразу же после 
утреш ей дойки, коровы выходят на 
пастбище. В час дня, после второй дой
ки, коровы получают подкормку и отды
хают на берегу реки. Как только' спадет 
дневная жара, снова пасем их на паст
бшце до 9 часов вечера. Яосле вечерней 
дойки коровы пасутся до утра.

Ночная пастьба требует большой бди
тельности от пастуха. Надо особенно вин. 
матсльно следить за тем, чтобы какая-нн. 
будь корова не отбилась от стада и не 
ушла на поля, которые расположены 
недалеко от выпасов. Я несколько раз 
обхожу стадо, проверяю, все ли коровы 
на месте.

Введение круглосуточной пастьбы не
замедлительно отразилось на повышении 
удоев. Я стараюсь сделать все возможное, 
чтобы обеспечить выоо(кую продуктив
ность^ коров в летнее время.

Мой труд хорошо оплачивается. В 
среднем за каждый .месяц я зарабатываю 
по 75— 80 трудодней. Кроме тото, прав
ление колхоза ввело дополнительную оп
лату: за каждый килограмм надоенного 
доярками .молока мне начисляется по 
4 копейки, а за каждый килоцрамм моло. 
ка. полуденного сверх план.а, —  12 ко- 
пеен. За нюнь, например, все пастухи 
получили по 300— 320 рублей. Думаю, 
что за июль я полушу немало денег за 
свер.хплановый надой молока.

А. БОЛТОЗСКИИ, 
пастух колхоза имени Ворошилова 

Томского района.
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Отъезд из СССР Правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам

0РЕУТСК, 20 июля. (ТАОС). Сегодня 
Правительственная делегация Демократи
ческой Ресяг^-блпкп Вьетнам во главе с 
Президентом и Премьер-Мшшстром Хо Ши 
Меном отбыла из Советского С^юза на 
родину.

На Иркутском аэродроме Президента 
Хо Ши Мина и сопровождающих его лиц 
провожали секретарь Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. М. Пегов, помощник 
ва>веаующего Протокольнььм отделом МИД 
СССР К. А. Кочетков, председатель испол
кома Иртутокого городского Совета депу
татов трудящихся Н. С. Патров, пер. 
вый секретарь Иркутского обкома КПСС 
А. И. Хворост^'хин, председатель Ирк^т. 
ского облисполкома А. С. Бурдаков, 
секретари Иркутского обкома КПСС С. Н. 
Щетппая, Б. Е. Щербина, М. Ф. Журав
лев, И. Т. Егоров, секретарь Иркутского 
горкома КПСС С. А. Меркурьев, много
численные представители трудящихся го
рода.

Пракительственную делегацию прово
жал также Чреэвычайнып и Полномочный 
Посол Демократической Ресщ^блнки Вьет
нам в СССР Нп'он Лоо1г Бант.

Аэродром был украшен государствен
ными флагами Советского Союза и Демо. 
кратическ-ой Республики Вьетнам. Ярко 
алеет лозунг; «Да здравствует братская 
нерушимая дружба советского и  вьетнам
ского народов!». В честь Правительствен
ной делегации ДРВ был выстроен почет
ный воинский ка1раул, исполнены госу
дарственные гимны Демократической 
Республики Вьетнам и Советского Союза. 
Пионеры преподнесли вьетнамским 
др^ньям букеты цветов.

Обращаясь к  Президенту Хо Ши Мину 
и всем членм  Правительственной деле
гации ДРВ, председатель горисполкома 
Н. С. Патров сказал:

—  В день вашего отъезда из Советско
го Союза на родину позвольте от имени 
трудящихся города Иркутска выразить 
чувства сердечной дружбы и глубокого 
уважения к  вам и в вашем лице к сво
бодолюбивому вьетнамскому народу. Со-

ветшше люди желают вьетнамскому наро
ду дальнейших успехов в строительстве 
новой жизни, в бо>рьбе за укрепление ми
ра во всем мире.

К микрофону подходит Президент Хо 
Шп Мин. Свою речь он произносит на 
русском языке.

—  Дорогие товарищи, дорогие друзья!
От Иркутска до Москвы и от Москвы

до Иркутска нас повсюду горячо прини
мали, как братьев, нрибывших издалека.

В Москве мы встретились с товарищами 
из Правительства и ЦК Во>[М51нистической 
партии СоФетского Союза. Наши перегово
ры проходили сердечно и бы.1и очень 
плодотворны.

Теперь 31Ы возвращаемся на нашу ро
дину и несем с собой нашему народу 
братскую любовь и братскую помощь со
ветского народа.

Расставшись с вами, мы всегда будем 
думать о вас.

Дорогие товарищи, дорогие друзья!
Хотя Вьетнам и Советский Союз разде

лены тысячами километрош, наши сердца 
и ваши всегда близки друг другу, всегда 
едины.

Покидая вас, мы хотим вам сказать;
—  До свидания и спасибо, советские 

братья и сестры!
Да здравствует братство вьетнамского и 

советского народош!
Да здравствует Еоогмунистичеокая пар

тия Советского Союза!
Да здравствует Советский Союз!
Да здравствует мир во всем мире!
На аэродроме гремят дружные рукопле

скания. Возникает овация в честь неру
шимой дружбы советского и вьетнамского 
народов, в честь Президента Хо Ши Мина 
и членов Правительственной делегации.

Товарищ Хо Ши Мин и сопровождаю
щие его лица тепло прощаются с про
вожающими. Звучат горячие пожелания 
счастливого пути, новых успехов народам 
Вьетнама в их борьбе за счастье своей 
родины.

в  10 часов 30 минут по местному в ы 
мени самолеты отрываются от земли и бе. 
рут курс на восток.

Прибытие Хо Ши Мина в Пекин
ПЕКИН, 20 июля. (ТАСС). По сообще

нию пекинского радио. Президент Демо
кратической Ресщ'блики Вьетнам Хо Ши 
Мин прибыл- сегодня самолетом в Пекин. 
На аэродроме его встречали Премьер Го

сударственного совета КНР Чжоу Эжь-лай 
и др^тие представители правительства, 
Посол Демократической Республики Вьет
нам в Китайской Народной Республике, 
мэр Пекина и другие лица.

Пре6(ывание советсиои сельснохозяиственнои 
делегации в США

ДЕ-МОШ, 19 июля. (Спец. корр. ТАСС).
СовеФСкая сельскохозяйственная делегация, 
прибывшая в Де-Мойн, находится в цент
ре внимания общественности п печати 
штата Айова. Жители повсюду горячо 
приветствуют членов делегации, выража
ют свое удовлетворение по поводу о%ена 
делегациями между Соединенными Штата, 
ми и Советским Союзом. Местные газеты 
помещают на первых страашдах подробные 
сообщения и ((ютографпн о пребывании 
советской делегации.

Газета «’Грибюн» в редакционной 
статье, посвященной приезду советской 
делегации в штат Айова, отмечает, что 
«большинство гсителей Айовы твердо 
убеждено в том. что поездка русской де
легации в США и американской делега
ции в Россию может дать только хорошие 
результаты». «Плодотворные резуль
таты, —  продолжает газета, —  могут 
проявиться в области сельско-го хозяйства 
и в деле улучшения отношений между 
двумя странами. Одно .тишь присутствие 
русской делегации в Айове и американ
ской делегации в России показывает, что 
можно уменьшить неасоторые барьеры, 
вызывающие недоразумения. 0,тин из 
барьеров объяснялся отсутствием контакта 
между дв ’̂мя странами».

Газета «Де-Мойн реджнстер» опублико
вала полный текст заявления главы со
ветской делегации Мацкевича, сделанного 
им по прибытии в Де-Мойн, и несколько 
статей о пребывании советской делегации 
в Нью-Йорке и Де-Мойне. Отмечая теп
лый, дружественный прием, ов^азываемый 
американским населением советской де

легации, газета подчеркивает, что оомен 
делегациями должен повести к  налажива
нию лучших взаимоотношений между 
Соединенными Штатами и Ссиветским (Со
юзом.

СИДАР-РАПИДС (штат Айова), 20 ию. 
ля. (Спец. норр. ТАСС). Советская сельско
хозяйственная делегация, находящаяся в 
настоящее время в штате Айова, 19 июля 
побывала на ферме в округе Вашингтон. 
Для встречи советской сельскохозяйствен
ной делегации на ферму собрались десят. 
ки фермеров, которые сердечно приветст
вовали членов де;гегации.

Глава советской делегации —  первый 
заместитель Министра сельского хозяйства 
СССР В. Мацкевич получил на ферме те
леграмму от члена палаты представителей 
США от первого избирательного округа 
штата Айова Фреда Швентела. П1венгел 
пишет, что он разделяет чувства друж
бы, проявленные в отношении советской 
делегации населением штата Айова и 
желает делегации успеха.

Делегация осмотрела в городе 
сити университет штата, где ее сопровож
дал ректор университета д-р Ханчер. Ве
чером делегация присутствовала на обе
де, который дАла в ее честь торговая па
лата города Сидар-Рапидс. На обеде при
сутствовали 253 члена палаты. Делега
цию приветствовали мэр города Седла, 
чек и заместитель председателя торговой 
палаты Тэрнер.

Сегодня делегация выезжает в город 
Эймс, где она ознакомится с деятель
ностью сельскохозяйственного колледжа 
штата Айова.

Окончание строительства Дворца культуры 
и науки имени И. В. Сталина

ВАРШАВА. 19 июля. (ТАСС). Пол
ностью завершено строительство Дворца 
науки и культуры имеяи И. В. Сталина 
—  дара Советского Союза народной Поль
ше. 21 июля в Варшаве состоялась торже. 
ственная передача Дворца польскому пра
вительству.

Полезная площадь этого величественно, 
го сооружения равняется 113,5 тыс. квад. 
ратных метров. Площадь, занимаемая со
оружениями дворца. —  10.5 гектара.

В здании Дворца около 3 тыс. помеще
нии. Одновременно здесь могут работать, 
отдыхать и развлекаться до 20.000 чело
век. Здание оборудовано установками зля 
охлаждения и увлажнения воздуха в жар
кую погоду.

В здании имеются книтохраии.тище бо. 
лее чем на 120 тысяч томов, помещения 
для ресторанов и столовых. Во Дворце раз
местятся польская Академия наук, обще
ство по распространению научно-техниче
ских знаний, институт общественных на
ук. а также выставочные помещения и 
библиотеки. Зал конгрессов, рассчитанный 
на 3.500 мест, оборудован специальными 
установками звукозаписи и переводов.

Во Дворце действуют 33 лифта и подъ
емника различного назначения. 7 радиоуз
лов.

Во Дворце оборудованы два кинозала по 
440 мест каждый, лекционный зал. ауди
тория Академии наук на 560 мест, кон
цертный зал, драматический театр на 765 
мест, молодежный и кукольный театры,

В опециальном корпусе для занятий мо
лодежи также нмеет'ся много хорошо обо
рудованных комнат, читальные и выста
вочные залы, зимний сад, машинный зал 
для занятий .техникой.

Па территории Дворца сооружен музей 
техники с 16 выставочными залами, спор
тивный корпус с бассейном для плавания 
и спортивными залами.

Ежедневно Дворец науки и культуры 
имени Огалина посещают многочисленные 
экскурсанты. Даже беглый осмотр внутрен
них помещений Дворца занимает не менее 
3— 4 часов.

Польский народ выражает искреннюю 
благодарность Советсктгу* Союзу за вели
кий дар. видя в нем яркое троявление 
нерушимой польско-советской дружбы. В 
вестибюле главного входа золотыми буква, 
ми высечены знаменательные слова: «Дво
рец науки и культуры имени Иосифа 
Сталина будет на вечные времена симво
лом нерушимой дружбы польского народа е 
народом Союза Советских Социалистиче
ских Республик».

Успешная мирная политика Советского 
Союза изменила политический климат

БЕРЛИН, 20 июля. (ТАСС). Работа Же
невского совещания глав правительств 
четырех держав —  главная гема сооб
щений и комментариев берлинской демо
кратической печати. Все газеты подчер
кивают деловую и др^'жественн^'ю атмос
феру, в которой проходит работа Совеща
ния.

«Нейес Дейчланд» в передовой статье, 
озаглавленной «Безопасность для Евро
пы — . единство для Германии», указы
вает на важность предложения Советско
го Союза о сознании общеевропейской си
стемы коллективной безопасности как 
•предпоешки воссоединения Германии.

Уже первый день Женевского совеща
ния глав правительств четырех держав, 
пишет газета, показал, как под влиянием 
успешной 5ШРНОЙ политики Советского 
Союза изменн.тся политический климат в 
зшре. Впервые представители западных 
держав сочли нужным основательно за
няться обсуждением вопросов, которые 
неоднократно выдвигал Советский Союз: 
создание системы коллективной безопас
ности, включающей все европейские на
роды. вместо проводимой ооиределенными 
государствам политики создания блоков; 
окончание гонки вооружений и запреще
ние атомного оружия. Как американский 
президент, так и премьер-министры Ан
глии и Франции изложили свою точку зре
ния Го) этим решающим вопросам. Пз 
этого можно заключить, что безопасность 
всех государств и прекращение гонки во
оружений являются темами, мимо кото
рых не может ^пройти сегодня ни один го
сударственный деятель Запада, Народы 
са5ш поставили на повестку дня мировой 
политики эти вопросы.

Одинаковая безопасность для всех уча
ствующих государств, подчеркивает газе
та, —  вот в чем заключается смысл со
ветского предложения. Каждое государ
ство, которое не преследует агрессивных 
намерений в отношении своих соседей, 
может согласиться с этим предложением. 
Отклонение западными державами этого 
предложения означало бы признание то
го, что созданные ими военные блоки 
преследуют агрессивные цели и ни в коем 
слу^ше не служат обеспечению мира. В 
своем заявлении на ЯСеневском совеща
нии Н. А. Булганин еще раз ясно пока
зал, что ремилитаризация Западной Гер
мании и включение ее в военные группи
ровки западных держав являются в на
стоящее время главным црепятствием к 
воссоединению Германии...

Газеты «Националь-цейтунг», «Нейе 
цейт». «Т^ибюне», «Дер морген» и другие, 
широко освещая работу Женевского сове
щания, также подчеркивают неразрывную 
связь между вопросом о воссоединении 
Германии и соэданием системы коллектив. 
НОИ безопасности в Европе. Газеты одоб
ряют соответствующие предложения Оо- 
ветского правительства и призывают 
предсташтелеп западных держав в инте
ресах мира, безопасности и единства Гер
мании пойти навстречу этим предложе
ниям.

Газета «Нейе цейт» требует, чтобы за
падные державы устранили .все препят
ствия, мешающие нормальжегу развитию 
торгово-экономических связей между стра, 
нами Востока, с одной стороны, и запад
ными странами —  с другой.

„Ж ен ьм и ньж и О ао " о Совещании глав правительств 
четырех держ ав

ПЕКИН, 19 июля. (ТАОС). Китайская 
печать уделяет большое внимание Ск)ве_ 
щанию глав правительств четырех дер
жав. Обстановка, в которой открывается 
Женевское совещание, писала вчера в 
передовой статье газета «Женьминьжи- 
бао», отражает огромные изменения, про- 
исшедлше за 10 лет в междунафодной по
литической жизни, и знаменует тот 
факт, что политика с «позиции силы», 
проводимая некоторыми государствами, 
терпит провал, а политика мира и пере
говоров, проводимая миролюбивыми стра
нами, одерживает все новые победы.

Газета указывает, что Совещание глав 
правительств четырех держав должно 
стать хорошим началом для прекращения 
«холодной войны», восстановления вза
имного доверия и дальнейшего ослабления 
международной напряженности.

Подчеркивая важность предложения Со
ветского Союза от 10 мая 1955 года о 
сокращении вооружений, запрещении 
атомного оружия и устранении угрозы 
новой войны, газета пишет, что это пред
ложение открывает пш|рокий путь к раз
рядке международной напряженности.

Мировое общественное мнение, продол
жает газета, горячо стремится к миру и 
требует, чтобы' Совещание глав прави
тельств четырех великих держав внесло 
должный вклад в дело укрепления взаим
ного доверия между государствами и упро
чения мира. Китайский народ горячо при. 
ветствует созыв Совещания глав прави
тельств четырех держав и вместе со все
ми миролюбивыми народами мира будет 
содействовать тому, чтобы Совещание до
стигло успеха в разрешении важных 
меад-народных проблем.

„Борба" о Женевском совещании
БЕЛГРАД, 19 июля. (ТАСС). В таре- 

довой 'Статье газеты «Бофба». посвященной 
Женевскому совещанию глав прави
тельств четырех держав, говорится, что 
взоры народов всего мира обращены к 
Женеве.

«Десятилетний опьлт, —  пишет газе
та, —  показал, что методами «холодной 
войны» нельзя достигнуть решения тех 
вопросов, которые в настоящее время раз
деляют мир... Мирное активное сосущест
вование является единственно возможной 
и необходимой альтернативой атомной 
войне. Ск)знание этого охватило весь мир. 
Действия сторонников активного миролю. 
бивого сосуществования оказали влияние 
на взгляды и политику многих стран и 
на общее положение в мире. Конференция 
стран Азии и Африки в Бандунге, подпи-

саяие Австрийского Государственного Дого
вора, югославо-советские переговоры в 
Белграде и индийско-советские перегово
ры в Москве, значительное сближение 
взглядов в переговорах по разоруже
нию —  все это существенно повлияло на 
создание более благоприятной атмосферы 
для конструктивного решения нерешен
ных международных проблем. Только в 
результате этого п встретились главы 
правительств Советского Союза, США, Ан
глии и Франции в Женеве».

В заключение статьи говорится, что 
«общественность Югославии с большим 
вниманием и интересом следит за женев
скими переговорами п приветствует все 
усилия, направленные на поддержание 
мира».

Французская общественность требует от правительства 
Франции всемерного содействия успеху  

?Иеневсного совещания
ПАРИЖ. 20 июля. (ТАСС). Каждый день 

в Женеву отправляются делегации фран
цузских трудящихся с тем, чтобы по
требовать От глав правительств четырех 
дегржав, и в особенности от главы француз
ского правительства Эдгара Фора, сделать 
все необходимое для обеспечения успеха 
переговоров. Делегации везут с собой 
многочисленные письма и пос.тания тру
дящихся, требующих мирного разрешения 
германской проб.темы, сокращения воору
жений и организаций общеевропейской си
стемы коллективной безопасности.

Вчера на собрании коммунистов Па
рижского района, на котором Вальдек 
Роше сделал отчет о недавнем пленуме 
Центрального Комитета Французской ком
мунистической партии, с речью высту
пил Жак Дюкло, подчеркнувший, что в 
данный момент усилия французского ра
бочего класса и всех народных масс долж
ны быть направлены на обеспечение ус
пеха Женевского совещания. Он отметил 
значение французских делегаций, от
правляющихся с этой целью 'В Женеву, и 
призвал не ослаблять предпринимаемых в 
этом отношении усилий. ».

Провокации в Сайгоне при попустительстве 
юж новьетнамских властей

НЬЮ-ЙОРК, 20 ЖЮЛЯ. (ТАСС). В Юж- 
НОМ Вьетнаме усиливается провокацион
ная кампания. нап1ра1вленная на срыв же
невских соглашении, против проведения 
всеобщих выборов во Вьетнаме. Как вид
но из сообщений иностранных агентств, 
эта камлания проводится при содействии 
и по прямому указанию правительства 
Нго Динь Дьема. Сегодня, в годовщину 
подписания женевских соглашений о 
прекращении военных действий во Вьет
наме, хулиганствующие элементы совер
шили в Сайгоне наглую выходку. Толпа, 
выкрикивавшая оскорблелшя по адресу 
членов международной комиссии по на
блюдению и контролю, ворвалась в гости
ницу, где размещается меЖуДународная 
комиссия по наблюдению и контролю. Во
оруженные д>"бинказ£и и ка.мыя.чи, хулига
ны уничтожили всё, что им попалось 
на глаза. Из номера гостиницы, кото.рый 
занимает председатель международной ко-

ВЕНА, 20 июля. (ТАСС). Как сообща
ет секретариат, Междуна1родной федерации 
борцов соиротивления, жертв и узников 
фашизма, правление федерации направило 

главам правительств четырех деюжав —  
участников Женевского совещания теле
грамму, в которой говорится:

Борцы движения сооиротивления, быв
шие заключенные гитлеровских концен
трационных ■ лагерей, жертвы нацизма и 
их родственники из 20 стран, объединен
ные в Международной федерации сопро
тивления, приветствуют Совещание в ЗКе. 
неве и надеются, что оно в целях сохра
нения мира восстановит взаимопонимание 
между великгоги державами, юаимопони- 
манне, которое привело к победе над гит
леровскими полчищами.

Совещание в Женеве отвечает жела
ниям всех бывших борцов сопротивления, 
жертв войны и нацизма. В созыве этого

миссии по наблюдению и контролю Де- 
сай, были выкинуты все его документы и 
личная собственность, а самому индийско
му представителю были нанесены побои. 
Побои также были нанесены польскому 
представителю в международной комиссии 
по наблюдению и контролю.

Индийский представитель в междуна
родной комиссии по наблюдению и конт
ролю немедленно заявил протест южно
вьетнамскому правительству. Он указал, 
что для членов комиссии созданы невыно
симые условия, поскольку правительство 
Нго Дипь Дьема «не может обеспечить их 
безопасность».

ЛОНДОН, 20 июля. (ТАСС). Как пере
лает лондонское радио, представитель ми
нистерства иностранных дел Англии за
явил, что английское правительство осуж. 
дает нападение гру'ппы лиц на членов 
международной комиссии по наблюдению 
и контролю во Вьетнаме.

ВЕНА, 20 июля. (ТАСС). Австрийское 
агентство печати передало офицпальное 
сообщение о состоявшемся вчера заседа
нии совета министров Австрии. В сообще
нии говорится:

В ооответствни с решением Националь
ного совета и  Федерального совета от 7 и 

июня с. г. Федеральный канцлер пред
ложил на рассмотрение совета министров 
проект федерального конституционного 
закона относительно нейтралитета Авст
рии. Проект конституционного закона со
держит следующие две статьи:

Статья первая.
1) С целью прочного ж постоянного 

утверждения своей незанисимюсти вовне, 
с целью сохранения неприкосновенности

Телеграмма Международной федерации борцов 
сопротивления, жертв и узников фашизма 

участникам Женевского совещания
Совещания они видят свидетельство пре. 
восходства переговоров над политикой 
«е позиции силы» п шаг к созданию ат
мосферы взаимопонимания и доверия ме
жду нац11я.\ш.

Все, кто боро.тся против гитлеризма, 
за освобождение, не могут забыть пре
ступлений, виновниками которых были 
германские милитаристы, т. е., те, кому 
парижские соглашения снова дают в руки 
оружие. Поэтому они считают исключи
тельно 'Важньпг. чтобы в ходе этого Со
вещания было найдено мирное решение 
германского вопроса при учете и уваже
нии права каждой нации на ее независи
мость и безопасность с тем, чтобы Гермзг 
ния не смогла снова превратиться в уг
розу миру.

Они надеются, что будет достигнута 
разрядка международной напряженности 
и установлена атмосфера взаимопонима
ния.

В австрийском совете министров
своей территории ж в интересах сохране
ния спокойствия и порядка внутри стра
ны Австрия добровольно заявляет о своем 
постоянном нейтралитете и будет поддер
живать и защищать его всеми имеющи
мися у нее средствами.

2) Для обеспечения достижения этой 
цели Австрия никогда не будет вступать 
ни в какие военные союзы ж не доогустит 
создания на своей территории военных 
опорных пунктов других государств.

Статья вторая.
, За вьшолнение этого федерального 

конституционного закона несет ответст
венность федеральное правительство.

Совет министров Австрии одобрил этот 
законопроект.

- □  □  □ -

Областная спартакиада профсоюзов
Закончилась областная спартакиада 

профсоюзов. Б последний день спартакиады 
продолжали'сь со(ре!внован'ия пп легкой ат
летике и состоялись велогонки.

У мужчин в беге на 800 метров первое 
место занял Матвеев («Буревестник», 
Томск) с результатом 2 минуты 0,5 се
кунды. По прыжкам в длину первенство 
завоевал Дайне (Красноярский леспромхоз). 
Его результат —  6 метров 69 сантимет
ров.

В бете на 1.500 метров победил Ма- 
льшев (завод режущих инструментов) сс 
временем 4 минуты 18,3 секунды. Первое 
место по СПОРТИВНОЙ ходьбе на 10 кило
метров занял Ярославцев («Буревест
ник», Томск). В прыжках в высоту 
победил представитель этого же спортоб- 
щества Семаев.

У женщпн в беге на 100 метров, в 
толкании ядра, метании диска, копья и 
в прыжках в высоту первое место заняла 
Доронина («Буревестник», Томск). В беге 
на 200 метро® победила представительни
ца этого же слортобщества Тарасова с 
результатом 28,8 секунды.

Извещение
22 июля, в 8 часов вечера, в област

ном лектории состоится лекция на тему:

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы 
и балета

В помещении областного драмтеатра
22 июля — «Снегурочка».
23 июля — «Русалка» (последний 

раз).
В помещении летнего театра

23 июля — «Чно-чио-сан» (послед
ний раз),

24 июля — «Севильский цирюльник» 
30 июля — «Севильский цирюль

ник» (последний раз).
Начало спектаклей в 8 часов вечера. 

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

В помещении летнето театра 
22 июля — «В сиреневом саду».
25 июля — «В добрый час».
26 июля — «В сиреневом саду». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

С М О Т Р И Т Е  НА  Э К Р А Н А Х  К И Н О Т Е А Т Р О В  И К Л У Б О В
С 22 ию ля 1955 года

новую аргентинскую музыкальную комедию

Производство ,Соно-фильм‘,

„„  редакони; гор Томск проса, нм. Ленина, 13, телефоны: для справов (круглые сутки) - -  42-42. редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40 отделов- партийной —
37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 н 31-47. отдела информацин — 51-61 зам зав издательством — 52-23

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02. директора типографии — 37-72.

В итоге соревнований по легкой атлети
ке среди физкультурных коллевтивов пред, 
приятии .тучшие результаты пожазали 
комалды Красноярского леспромхоза, элек
тромеханического завода и завода «Томка, 
бель».

В велогонках первое место заняла коман. 
да электромеханического завода.

Среди спортивных обществ побе)дителями 
вьппли ко:\1анды «Бурешестпика» (Томск л 
Колпаше®о), «Красной звезды» и «Уро
жая».

КомаЕдаи-победительпицам вручены куб
ки и прамоты облпрофсовета, а  учасгрН'Ика1м 
■спартакиады, показавшим лучшие резуль. 
таты, —  жетоны и грамоты облшрофсо-' 
вета,

Еоманды-победительЕицы садартакизды я 
сборная команда профсоюзов области по 
легкой атлетике и плаванию в составе 
44 саюртемен(® при:>гут участие в зональ
ной спартакиаде ВЦСПС, которая состо
ится 24 июля в г. Новосибирске,

«Творчество В. В. Маяковского». Читает 
Г. А. Ельцов.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 22 ию, 
ля — «Возраст любви». Сеансы: 10-30 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
22 июля для детей — «Опасные тропы». 
Сеанс в 9 час. 10 мин. утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 22, 23 
июля. Большой зал. — «Звезды на 
крыльях». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
22 июля. Малый зал — «Кортик». Се
ансы:' 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30,
8-30, 10-30.

Кинотеатр в городском саду. 22 
июля — «Звезды на крыльях». Сеансы: 
12, 1-40, 3-20, 5. 6-40, 8-20, 10.

ТОМСКАЯ СТУДИЯ ТЕЛЕВИДЕНИЯ
23 июля — художественный фильм 

«Школа мужества».

Аргентина, 1953 г., выпуск Томской областной конторы 
.Кинопроката*.
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